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Avaí joga
domingo com

, .'

o mesmo time
do. es tadual

o TEMPO - Massa Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1003;7 milibares. Tem-

, peratura média do dia: 28.3 graus centígra
dos. Umidade Relativa Média: 89.9 por cen
to. Estado Médio do Céu: Cumulus Stratus,
Nevoeiro noturno, de claro a.meio 'encober
to. Estado Médio do Tempo; Estável. Previ-
são: A. Seixas Netto.

'

,

SOBRETAXA - Itajaí (Sucursal) - A Supe
rintendência Nacional da Marinha Mercante,
autorizou a extinção da sobretaxa de 15%
que incidia sobre os fretes marítimos. A me

dida foi recebida com entusiasmo pelas em

pre,�s portuárias, as quais anuciam para bre-,
'ye um aumento surpreendente na movimen-,
tação de cargas po porto local". A determi
nação foi transmitida na tarde de ontem aos

empresários locais.
'
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Atendendo ,a convite do governo egípcio, os Ministros do Petróleo dos E_sta�os árabes vão se reunir domingo no Cairo para examinar a suspensão do boicote do produto aos Estados Unidos. A medida conta

com o apoio damaioria dos países árabes, desconhecendo-Se a posição dos mais radicais, como a Líbia e o Iraque. A separação das tropas em Golan teria sido decisiva para a suspensão. (Página 2).

Sob a chefia do ptesidente da Federação,
José Elias Giuliari, a delegação

do Avaí embarca às 14h30m de hoje pela,

Transbrasil com destino aNataí,
onde enfrentará domingo o América local

na abertura do campeonato nacional de
clubes. AriPrudente, contundido, é
o único titular que não acompanha a

delegação. Jaico será seu substituto.
, Jorge Ferreira escalou para domingo o

'mesmo time que conquistou o título

estadual do ano passado (Página 8).

o Ministro Higino Corsetti
revelou ontem nesta

Capital que Santa Catarina
receberá no próxifJ10

autnauênio investimentos
da ordem de 1 bilhão

e 700milhões de
cruzeiros por con t a do

Plano Nacional de

Telecomunicações.
O Ministro das Comunicações

recebeu do Governador
Colombo Salles a Medalha do

No treino de ontem Jorge Ferreira deu as últimas instruções antes do embarque. Mérito Anita Garibaldi. (P. 3) ,Corsetti recebeu aMedalha de Anita na categoria prata.
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Durante a maior parte do tempo, as ruas centrais chegam ao caos.

ar
Corsetti
vê obras

-,

e ganha
medalha

Cada vez pior
à obrigação
de trafegar nas
ruas do, centro
Os distúrbios generalizados no trânsito, tanto de

veículos como de pedestres, parecem indicar que
a cidade cresceu mais do que permitia o seu

espeço físico. No centro,
é

um martírio trafegar com
um carro ou atravessar, a pé, de um para o outro

lado das ruas. Apesar dos congestionamentos serem
próprios das grandes cidades, aqui eles ocorrem
sobretudo porque o trânsito desemboca justamente
nas principais vias comerciais.
Há'quem defenda por isso a suspensão-do tráfego
de veículos na zona central, enquanto
permanece a esperança de que com a nova ponte
o problema fique definitivamen-te resolvido. (P. 12)
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Esses'

infectos

bares

da cidade

A falta de obediência às
I mais elementares

regras d� higiene, o.
ajuntamento de moscas e
de toda sorte de insetos,

domésticos ou n�o,
constituem a principal

característica do "back ground"
de muitos bares déJ cidade.
Os fregueses, na sua quase
totalidade incautos, não

atentam para os riscos a que
estão expostos e raramente

se preocupam em verificar a

procedência dos sanduiches que
comem ou das "vitaminas"

que ingerem. A mesma I1')fio
que lava o chão corta o

quet]» do sanduiche (P. 12).

Os deputadosZanv Gonzaga e Henrique Córdova levarão a Brasília documento em que a bancada pede para ser ouvida na escolha do candidato e manifesta o espírito de uniâ'o e coesão partidária. (P. 3).
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Servidores querem
aumento de 20% e

reclassificação
Página'3.

Chega hoj� ao fim
,

o congresso dos.
Prefeitos de SC,

,
,

Página 3.

Os fregueses são incautos e não vêem o que se passa por detrás dos bastidores nos bares.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o bispo' de Bilbao, monse
nhor Antônio Anoveros, foi

chamado ontem a Madri pelo
núncio apostólico, para con

sultas, quanto corriam rumo

res, imediatamente negados
pelo governo espanhol, de que
se poria fim à concordata com

a Igreja, assinada em 1.953,
em consequência da atuação
do prelado.

Na reunião de Anoveros
com o núncio Dadaglio, seriam
resolvidos Ítens de grande im

portância para evitar a temida

ruptura entre Estado e Igreja.
O governo, segundo se diz, em
última instância processaria ou
expulsaria o bispo dissidente,
enfrentando todas as repercus
sões que tal decisão acarreta

ria. Porém, para isso, precisa
do consentimento do Vatica

no, como estipula a concorda

ta atualmente em vigência.
Uma solução intermediária

seria se o Vaticano tirasse o

bispo da Espanha e lhe desse

uma comissão em qualquer ou
tro país. Mas a situação é diff
cil e uma saída que satisfaça
ambas aspartes é ainda mais di

fícil.
ONDE A SOLUÇÃO?

O cardeal-primaz da Espa
nha, arcebispo de Toledo, Mar
celo Gonzalez Martin, espera
também que se encontre uma

solução satisfatória. E nesse

sentido, vem mantendo con

versações com o generalíssimo
Franco e com o chefe do go
verno' Arias Navarro, cujos re

sultados são mantidos no mais

absoluto sigilo.
Em círculos religiosos e po

líticos, todavia, corre a notícia

A semana

de trabalho na Grã-Bretanha
voltou a ser de sete dias, e os

280 mil mineiros de carvão
v�ltam ao trabalho na segun
da-feira, já que foi atingida a

solução para sua greve de um

mês. Todavia, nem tudo está
normalizado: a indústria, pre
judicada pela paralisação dos

mineiros, levará algum tempo
para retomar ao ritmo de an
teso

Funcionários da manuten

ção começaram a preparar as

minas carboníferas para sua re-
,

abertura, horas depois de ter

Dois membros do Exército
,

de Libertação Simbiose, que se

encontram presos' na Califór
nia, afirmaram ter sugestões
sobre como libertar Patrícia

Hearst, herdeira de um impé
rio jornalístico, mas desejam
expô-las pela televisão.

Joseph Remiro, de 27

anos, e Russell Little, 24, pos
suem uma lista com sugestões
que ajudaria a libertar Patrícia,
estudante da Universidade da

Califórnia, sequestrada em fe
vereiro pelo ELS. As autorida
des não responderam imediata
mente à solicitação de apresen-

A conferência de três
dias, realizada no balneário
uruguaio de Punta del Es
t e, entre delegações latino
a mericanas -e representan
tes do Mercado Comum

Europeu - MCE - termi
nou com o discurso pro
nunciado pelo delegado
colombiano Augusto Ra
mirez Ocampo, na noite de
anteontem.

- Os objetivos da reu

n ião foram atingidos ple
namente, já que houve diá

logo. Experimentamos a

legítima sensação de que
nossos pontos de vista fo-
ram ouvidos. Não foram
atingidos acordos ou reso-

.

luções porque este não era

o foro conveniente para

de que Atias Navarro mantém
uma posição severa diante do

bispo. Alguns dizem que o go
verno está disposto "a ir até ,os
últimos limites", inclusive fi

nalizando a concordata. E, em
tal caso, os bispos e padres es

panhóis ficariam sem a menor

proteção, que o documento

lhes garante.
De seu lado, o governo reú

ne-se, quase diariamente, em
sessões dedicadas totalmente

ao assunto Anoveros. Também
o cardeal Vicente 'Enrique Y

sido alcançado um acordo com

a Junta Nacional do Carvão,
pelo qual os mineiros perce
berão aumentos num total

equivalente a 230 milhões de

dólares.

A solução da disputa traba
lhista foi o assunto de absoluta

prioridade para o novo primei
ro-ministro, Haroldo Wilson',
que assumiu na segunda-feira _

suas funções. Os mineiros' pas
sarão a receber um aumento

salarial médio qe 22 por cento,

que elevará o pagamento míni
mo básico de 58,17 para 71,30
dólares semanais (de 375 para

tação pública por parte dos
dois membros, que se encon

tram na penitenciária 'de San

Quentin, aguardando julga
mento por assassinato.

O FBI pediu maior partici
pação pública nas investiga
ções do caso, e os organizado
res da distribuição de alimen

tos disseram, que distribuirão

ainda mais hoje para cumprir
as exigências feitas pelos terro
ristas. O pai da moça, o mag
nata do jornalismo Randolph
Hearst não tem notícias do

ELS desde 20 de fevereiro,
quando este exigiu uma quan-

isso - disse Ocampo.
O representante colom

biano agradeceu o Institu
to Halo-latino-americano
.:_ IILA -, que organizou a

reunião juntamente com o

governo do Uruguai, .indi
cando que esta serviu, en
t re outras coisas, "para
qie pudéssemos ouvir a

exposição do delegado de
Cuba".

A conferência aprovou '

\
uma declaração final que,
na realidade, é uma trans

crição dos 'pontos de vista
da América Latiha, da Co
munidade Européia e da
Itália, país que não apoiou
oficialmente o vínculo en

tre o MCE e o novo mun

do.

Franco: ir até os últimos limites.

Tarancon, arcebispo de Madri
e porta-voz político da hierar

quia' eclesiástica, está movendo
seus peões para que a ruptura
não se produza.

Entretanto, segundo todos

esperam, tudo deverá estar de
cidido no mais tardar até às 12
horas de hoje, e a solução, boa
ou má, satisfatória a ambas as

partes ou não, deverá ser de

transcendental importância pa
ra a continuidade das relações
entre a Igreja e o governo do

general Francisco Franco.

458 cruzeiros) e as categorias
-mais bem pagas de 84,60, para
103,50 (de 541 para 667 �ru- _

zeiros). Concordou-se, tam
bém, em fornecer gratificações
e outros benefícios adicionais

para a maior parte dos que tra

balham subterraneamente.
O acordo, inferior em 29

milhões de dólares ao de 259
milhões que pretendiam os mi

neiros, deverá ainda ser apro- ,

vado pelos sindicatos, locais,
embora a medida ·seja apenas
formalidàde, devido ao fato de

que os dirigentes sindicais vo

taram de 25 a 2 para a acei

tação dos novos níveis.

tia adicional da ordem de dois
milhões de dólares (12,9 mi
lhões de cruzeiros), que já ha
viam sido distribuidos em ali
mentos aos necessitados da Ca
lifórnia

O ELS hà�ia dito, também,
que o destino de Patrícia está

ligado ao de Remiro e de Lit
tle. Seu último comunicado
afirmava que se sua exigência
de quatro milhões de dólares
não fosse atendida, as comuni
cações seriam interrompidas e

Patrícia seria mantida prisio
neira 'por tempo indetermina

do, até que a situação de Re

mira e Little fosse alterada.

Os latino-americanos
expressaram sua "preocú
pação pela evolução pre
sente e futura dos inter
câmbios comerciais" com

a Europa, ao mesmo tem

po em que formularam
críticas à política agrícola
da comunidade. Solicita-
ram, também, as "necessá
das mudanças" na política
de barreiras alfandegárias e

não-alfandegárias aplicadas
pelo MCE. Este, por sua

\eZ, meramente se com

prometeu a realizar "uma
política global de coopera
ção para o desenvolvimen-
to" e apoiar os acordos in
ternacionais sobre produ
tos de base. E nada mais.

O Egito solicitou ontem
aos países árabes a suspen
são do boicote de petróleo
contra os Estados Unidos,
como meio de agradecer
sua participação no acordo
de separação' de tropas
egípcio-israelenses ao lon

go do canal de Suez. A
Arábia Saudita e outros

países moderados do Gol
fo Pérsico deram seu apoio
à posição egípcia, mas

ignora-se se os Estados ra

dicais como Líbia e Iraque
estariam dispostos a seguir
a recomendação do CaÍPO. '

A convite do Egito, Mi
nistros árabes deverão se

reunir na capital, domingo
próximo, a fim de rever a,

política petrolífera, e o

'principal tema do encon-
tro é a suspensão do em-

bargo contra os Estados
Unidos,

Por outro lado, o presi
dente Richard Nixon, em
discurso proferido anteon
tem à noite, disse que a di

'plornacia norte-americana
"10 Oriente Médio influen- .

c iaria inevitavelmente
árabes a pôr fim à medida,
imposta desde a guerra de
outubro. E, recentemente,

,

o ministro do Petróleo sau

dita Ahmed Zaki Yamani
disse que o boicote já atin
giu seu objetivo e pode
realmente ser suspenso.

,

Para a Síria, o principal •

problema está na separa
ção de forças nas colinas,
'de Golan. Mensageiros' sí-,
r ios têm visitado capitais
--iú-abe,s com mensagens do
presi dente Hafez Assad
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Egito ,pede aos países árabes que
suspendaRl o elllbargo petrolífer�
Conflito entre Vaticano e governo

espanhol pode levar ao rompimento

Venezuela: presidente
Caldera entregará
seu governo em érise

, .

U governo social cristão da Venezuela que entregará o

poder dentro de outros dias enfrenta uma difícil situação
trabalhista: entraram em greve os professores de todo o país
e os empregados dos hospitais de Caracas.

Os grevistas protestam, alegando não cumprimento dos
contratos. de trabalho e falta de pagamento de seus

vencimentos mensais. Mais de 1,5 milhão de jovens ficaram
sem aulas em todo o P1lÍs e assim deverão permanecer pelo
menos até a próxima semana, depois daposse do governo
do Partido Ação Democrática.

Além de melhores salários, os professores reivindicam
também uma assistência médica mais eficiente nas

instituições do governo.
De sua parte, os empregados dos hospitais beneficentes

de Caracas estão em greve devido a falta de pagamento de
salários e outros benefícios sociais, calculados no

equivalente a 22,5 milhões de cruzeiros.
Os centros de. saúde também deixaram de funcionar,

tornando mais difícil a situação hospitalar da capital, com
seus 2,2 milhões de habitantes. Os diretores dos principais
hospitais informaram que estão sendo prestados apenas
socorros l}rgentes, em razão da falta de recursos ecõúõmícos
pára manter todos os departamentos médicos, e cirúrgicos.
PROBLEMA TRABALHISTA

O problema trabalhista' originado pela falta de
pagamento dos salários é atribuído pelo governo a carência,
de recursos econômicos, por parte do governo do Distrito
Federal de Caracas. A solução dos problemas trabalhistas
tornará, possivelmente, um tempo maior, de�ido à fase de

transição do governo, de um partido para o outro.
Na próxima terça-feira o presidente eleito Carlos Andres

Perez, do Partido Ação Democrática, assumirá o poder. No
mesmo dia anunciará seu ministério e assessores. Ele
contará com os maiores recursos econômicos da história
dessa rica nação produtora de petróleo. Calcula-se que o

país receberá de 7 a 10 milhões de dólares pela venda de seu

petróleo ao exterior.
.

Entretanto, o novo governo enfrenta, igualmente, a

ameaça de uma iriflacionária que, embora tenha sido
dificilmente controlada, já começou a transpor as barreiras.

De acordo com os anúncios feitos recentemente por
Perez e porta-vozes do seu Partido, existem planos para dar
uma rápida solução aos problemas sociais, trabalhistas e

econômicos ainda existentes.
.

Guatemala: resultado
das eleições não saiu

O Congresso guatemaltico reuniu-se ontem para
confirmar, em eleição de segundo grau, o triunfo do general
Kjell Eugênio Laugerud Garcia, como novo presidente da

república. Entretanto não foi divulgado nenhum resultado.
Enquanto o Congresso era convocado, a polícia dissolvia

com bombas de gases lacrimogênios. várias manifestações
que protestavam pela falha da comissão eleitoral.

O general oposicionista Efraim RiosMontt se apresentou
ontem à noite na cidade universitária perante cerca de
6.000 estudantes. Declarou depois à 'imprensa: "pedi-lhes
que não derramasse nem uma gota de sangue. Alguns me

pediram armas, porém lhes disse que essas batalhas não se

ganham com armes, mas sim com a razão". Acrescentou
ainda à imprensa que quando aceitou participar tias eleições
presidenciais "não acreditava pudesse ganhar, porém .ago ra,
não vou perder o triunfo". '

'Ontem à noite a polícia ocupou o prédio do Partido
Democrata, Cristão, que indicou o general Efrain Rios
Montt, o principal opositor de Laugerud. A ocupação se fez
'mediante bombas lacrimogênias lançadas dentro dos
escritórios. Os dirigentes da democracia cristã escaparam
pelos telhados.

Ao mesmo tempo, o Conselho eleitoral anunciou o

resultado final das eleições de domingo, outorgando
260313 votos para Laugerud, 35.900 a mais que Rios
Montt. Este havia se declarado presidente eleito por maioria
absoluta desde segunda-feira. Na quarta-feira, o presidente
da Comissão Eleitoral, Dario Soto Montenegro, declarou
virtual presidente eleito o .general Laugerud,' quando ainda
faltavam contar 20 por cento dos votos. Declarou que
Laugerud conseguirá 187.595 votos e que o "restante por
contar poderá va r iar a margem porém não o resultado da

votação".
Contudo, os 20 por cento de votos que faltavam contar,

segundo o Conselho, aumentou bastante a cifra para
Laugerud. O general Rios Montt chamou a população para a

greve em protesto "pela fraude eleitoral".
Três estações de rádio foram fechadas ontem por

divulgar mensagens de Rios Montt e o presidente da

Associação de Jornalistas da Guatemala, Carlos Toledo
Vielman, foi ameaçado de morte. Toledo' Vielman
denunciou i ntervenção à liberdade de imprensa quando o

governo impôs à diversas cadeias nacionais de rá dio e

televisão para evitar que seus opositores transmitissem suas

mensagens e para atacá-los. Além disso, Vielman pediu a

Laugerud, na entrevista, que garanta a liberdade depressão
ca�'1tssuma o governo.

para os chefes de Estàdo.
Essas mensagens relatam
todos os esforços realiza
dos até o momento, no

sentido de conseguir a se

paração militar em Golan.
IERSPECTNAS OTIMIS
TAS
Os governos árabes te

rão que decidir se houve

progresso suficiente para
permitir a suspensão do
embargo. Segundo um,

acordo feito com Kissin

ger, representantes àa Síria,
e de Israel são esperados
emWashington no fim des
te mês, para começar as

conversações sobre-a sepa
ração.

Para o jornal Al�Anwar,
de Beirute,' é quase certo

que o boicote será suspen
so e a produção deverá vol-

tar aos níveis de setembro.
Quando imposto o embar

go, também foi reduzido
em 15 por cento a produ:
ção de petróleo destinado
aos países que se mantive
ram neutros no conflito do
Oriente Médio.

O jornal AI Watan, do

Kuwait, tem opinião dife-:
rente da do diário libanês.
Criticou Yamaní por reco
rrendaro fim da suspen
são, lembrando-lhe as de-

clarações atribuídas a ofi
ciais sauditas, de que essa

política seria mantida até
,

Jerusalém ser libertada e o

rei Faiçal poder rezar na

mesquita de Al Aksa.
Por sua vez, o diário

pró-palestino AI Moharrer
publicou, em editorial, que

"os árabes deverão render
sua arma, o petróleo, den
tro de pouco tempo", pe
dindo a Yamanipara expli
c ar em que medida o boi
cote já atingiu seus objeti
vos para ser suspensos. "O

inimigo. israelense retirou

'se apenas alguns quilôme
tros li leste do canal de

Suez", alega o jornal.

Junta Militar presta contas aos

chilenos de um semestre no poder
O general Augusto Pino

chet reuniu-se ontem comto

dos os comandos militares, em
Santiago, a fim de prestar-lhes
conta das realizações de seu

governo nos seis primeiros
meses de vigência. A reunião é

.

a segunda de -três programadas
para assinalar o primeiro' se
mestre da deposição e morte

do presidente socialista, Salva
dor Allende, segunda-feira pró
xima.

Desde 11 de setembro de

1973, o Chile está sõb regime
de emergência e este, ao que
parece, será mantido pelo me

nos até o fim do ano. Um dos

quatro membros da junta mili

tar, o general do corpo de ca

rabineiros, Cesar Mendo. i, de
clarou ontem que as me��das
de exceção foram impostas
por questões de segurança na

cional. Acrescentou que, "tão
logo a emergência seja supera- )

da, os intelectuais e os políti
cos poderão voltar a dizer o

que quiserem."
- Além disso, já falaram e

escreveram bastante - obser

vou.

VIOLAÇÕES

Semana de trabalho inglesa
volta a·ser de"sete dias

Pinochet: aqui não há violações dos direitos humanos

Ontem, Pínochet refutou
as afirmações feitas no exte- tícias de novas execuções.
rior segundo as quais o regime "MÃO-DURA"
chileno tem cometido inúme- Pinochet declarou, ontem,
ras violações dos direitos hu- que "nós enviamos circulares a

manos. toda parte, esclarecendo que
- Aqui no Chile não houve "mão-dura" significa "mão

violação dos direitos humanos justa", não crueldade."
e isso foi comprovado por nu- O Chefe do Governo reu-.
merosas delegações, que tive- niu-se ontem de manhã cedo

ram toda espécie de facilidades com os comandantes das Far

para verificar o que ocorre .no ças Armadas e dos Carabinei

país - afirmou o Chefe dajun- 'ros (Polícia Militar), na guar
ta. nição militar de Santiago, on-

- Digo, peremptoriamente, de está baseada a segunda divi
,que aqui não há fuzilamentos. são do Exército.
Há processos normais, de for- Um comunicado oficial re

ma legal. Os tribunais de justí- vela que estas reuniões têm

ça funcionam de forma total- por objetivo apresentar um ba

mente independente - prosse- lanço dos seis primeiros meses

guiu. de governo e divulgar os esbo-

De acordo com as disposi- ços dos planos para curto e

ções de tempo de guerra, vi- longo prazo.
,

gentes desde o golpe militar, MENSAGEM
cortes marciais estão levando a Na próxima .segunda-feira,
efeito processos contra pessoas Pinochet dirigirá uma mensa

acusadas de "extremistas". gem à Nação: a respeito da

Nos primeiros meses do novo passagem do primeiro semestre

regime foi anunciada, oficial- de vigência do novo regime
mente, a execução de uma chileno. O ato terá lugar no

\

centena desses acusados. Du- edifício "Diogo Portalos",.
rante este ano, não se teve no- construído por Allende, em

Governo·uruguaio desafia o

jornal "The Now Yorlc Times"
O governo Uruguaio desa

fiou o jornal norte- america
no The Now York Times a pu
blicar integralmente a versão
em inglês de um conto intitu
lado O Guarda Costas, que
motivou no Uruguai a suspen
são' temporária do seminário
esquerdista Marcha e a prisão
de seus responsáveis.

Fontes oficiais confirma

ram ontem que o chanceler

Juan Carlos Blanco havia se

comunicado com o embaixa

dor do Uruguai nos Estados

Unidos, Hectar Luisi, e que
havia ordenado que "se dirija
publicamente" à chefia do The
New York Times para que pu

blique a tradução em inglês do

controvertido conto, "a fim de

que o povo norte-americano

julgue diretamente a decisão

do governo no Uruguai".
Porta-vozes do governo

declararam que se sentiam'

"inuriados" por um artigo pu-

blicado sobre o assunto pelo
jornal' em que eraqualificada
de arbitrária a decisão das au-:

toridades uruguaias punindo
os responsáveis da publicação.

O Guarda=Costas ganhou
o primeiro prêmio do con

curso

O Guarda Costas ganhou o

primeiro prêmio do concurso li

terário organizado pelo jornal
.

Marcha. O Semanário pu
blicou em 8 de fevereiro, o

q ue motivou uma imediata

ação da polícia que procedeu a

apreensão de parte da edição e

virtualmente fechou as depen
dências do semanário.

Dias dep,ois Winston Nel

son Marra; a�tor do conto, foi

processado por um juiz militar
enquanto continuam detidos o

diretor de Marcha Carlos Qui
jano, o redator responsável,
Hugo Alfaro e dois dos três ju
rados que conferiram o prê
mio: o autor laureado Juan

Também o jornal es

querdista- Al Shitab criti
cou a recomendação -de. '

Yamani e as solicitações de
Sadat. Considerou irônico
'o fato 'de que os árabes

pensem em suspender o

boicote de petróleó, en

quanto os dirigentes .israe
lenses falam em intensifi
car a atividade militar em

Golan.

)

Novas esperanças para Q

libertação de Patrícia

-,

Punta deI Este: mais uma
'conferência chega ao fim

1972, para sede da Terceira

Conferência Mundial das Na

ções Unidas sobre Com�rci� e

Desenvolvimento - UNCTAD.
O prédio, de 22 andares, fica a

dez quadras do Palácio La Mo

neda, sendo do governo 'chile
no até a deposição de Allende,
quando os militares golpistas o

danificaram seriamente, com

os bombardeios destinado� a

acabar Com a resistência do ex

-presidente e seus seguidores.
Agora, o edifício está sendo
reconstruído.

A �cerimônia de segunda
-feirá, ao que parec�, destina-
-se a substituir o tradicional 21
de maio, data em que todos os

anos o Congresso se-reunia em

sessão conjunta para receber o
Presidente da República, que
dirigirá ao país uma "mensa-

,

gem sobre o estado da Nação".
O Congresso encontra-se

em recesso por tempo indeter

minado, desde que a jíinta mi
litar proibiu todas as ativi-

.

dades Políticas. 0,5 partidos
que apoiaram Allende foram
declarados ilegais.

Carlos Onetti e a professora
Mercedes Rein., Jorge Ruf

finnelli, terceiro membro do

juri, é procurado pela polícia.
O governo ordenou nos úl

timos dias ao semanário uma,

suspensão por 10 edições, con
siderando que o conto "atra
vés' do seu personagem central,
dá uma imagem falsa e total

mente negativa daforça policial
que prejudica a moral de seus
funcionários.

De acordo com porta
-vozes policiais, o relato se

constitui numa "clara e vil alu

são" ao assassínio de um ins

petor de polícia crivado de ba

las pelos guerrilheiros tuparna
ros há quatro anos.

Nelson Marra emprega no

relato uma linguagem crua-e

em muitas ocasiões, baixa, e

descreve com todos os deta

lhes cenas de caráter sexual,
razão pela qual o conto foi

classificado e "escandalosa

mente pronogrâfíco".
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do pelo Governo Federal aos funcio
nários públicos da esfera federal, tam
bém se tornava esperança de sua classe

perceber idêntico aü\nento em 20%

possivelmente no mês de julho, como
já é de praxe acontecer a concessão

pelo Governo Estadual.

Política e Adm1nis tração,-_
.
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násio de esportes com quadra
polivalente e- com recursos do
Estado vamos implantar um

Centro Interescolar Profissio
nalizante. Em convênio com o

m�os vai sendo retificado o

Rio Pintado, para o aproveita
mento de 10 mil hectares de
terras para a agricultura.

"O IRASC, vai colocar vá
rias famílias japonesas, pois
pretendemos desenvolver a

(ruticultura no município.
Conseguimos localizar 15 pe
quenas indústrias, para dar

meios de subsistência à ci

dade", finaljzou o. Sr. Alexan
dre Puzyna.
TROCA DE IDÉIAS

O Prefeito de Lages, Sr.
Juarez Furtado, fez uma colo

cação diferente sobre o desen
volvimento do Congresso.

- Congresso, como a pró
pria palavras já diz, deveria ser .

uma reunião para a troca de
idéias. A princípio, aplaudi
mos a iniciativa da Associação
Catarinense de Municípios,
pois esperávamos que surgisse
a oportunidade de discussão.

Entretanto, só ouvimos enada

dissemos. No meu entender,
uma reunião só é válida desde

que ao final da mesma sejam
apontadas as soluções para ca

da caso, afirmou.

Apesar de suas declarações,
o Prefeito Juarez Furtado

admitiu que "a vinda à Capital
valeu, porque alguns prefeitos
tiveram a oportunidade de dis

cutir seus problemas adminis
trativos diretamente com às

Secretarias. A evasão do Con

gresso ocorreu justamen te por- ,

que a programação do mesmo

não dá tempo para atividades

Sucessão: deputados vão a Portela
[

para dizer que querenw ser ouvidos
Em- reunião ontem realizada, e da _ expressa do documento - não se

qual pouco -transpirou nas "ínconfí- refere a nomes ou mesmo a critérios

dências" dos deputados, a bancada da para escolha do futuro Governador.
/

Arena na 'Assembléia decidiu forrnalí- Elase concentra basicamente no dese

zar uma posição sobre o encaminha- jo de que, ao ser tratada a questão da

rnento da escolha do candidato parti- escolha, a bancada - como órgão I
de

dário à sucessão do Governador Co- deliberação final - seja ouvida pelos
lombo Salles. Segundo se soube, um altos escalões da Arena. Neste sentido,
documento, subscrito pela totalidade o documento expõe o espírito' de
dos integrantes da bancada, será levado coesão da bancada e os seus propósitos
pessoalmente ao Senador Petronio Por-

.

de união política.
tela pelo líder Henrique Córdova e

pelo Presidente da Assembléia, Depu- Apesar do sigilo em torno da reu-

"tado Zany Gonzaga, na.próxima serna- nião, ela já vinha sendo esperada há

na quando da po,sse do novo Governo. I alguns dias e os seus objetivos eram

O documento já estaria inclusive pron- mais ou menos conhecidos. Com a íns

to, faltando apenas algumas assinaturas talação dos trabalhos da Assembléia e

de deputados ausentes ontem da Capi- resolvida a questão daliderança, com à

tal.
'

recondução do Deputado Henrique
Ainda de acordo com as informa- Córdova, cresceu entre os respresen

ções disponíveis, a posição da bancada tantes arenistas à idéia de que o assun-

to "sucessão" devesse ser tratado de

alguma forma. O silêncio sobre o tema

acabará gerando inquietação e ressenti

mentos, pois a cada dia aumentam
rumores e especulações sobre possíveis
esquemas e até chapas que estariam

sendo formados, à margem da bancada

,

ou pelo menos de sua maioria. A atitu

de eleita, então, foi aglutinar a repre-
)

sentação em uma só posição, de apelo
à alta cúpula dirigente do partido para

que a bancada seja ouvida em torno do

nome ou dos nomes que devam figurar
na lista dos candidatos a candidato,

_._ .... -

*

Mas .assim mesmo alguns; deputados
ainda alimentam poucas experanças de

que não só a bancada, mas os políticos'
de modo geral tenham participação no

processo de escolha do sucessor do Go
vernador Colombo Salles.

,Corseti anur,cia ',7 bilhão para
telecomunicaçoes, em S. Catarina

,O Ministro das Comunicações, Sr.

Higino Corsetti, informou ontem nesta

Capital que no Plano Nacional de Tele
comunicações prevê para o próximo
quinquênio recursos da ordem de um

bilhão e setecentos milhões de cruzei

rospara serem aplicados em Santa Ca

tarina. Referindo-se à execução dó pla
no diretor da Cotesc,' declarou que
"dentro de mais alguns meses, ainda
no corrente ano, o Estado vai sentir os

primeiros efeitos benéficos- deste tra

balho que está sendo realizado. E se

hoje alguém ainda olha a Cotesc como

criadora de buracos e' de poeira, vai
brevemente passar a oIllá-la de maneira
muito diferente".

O Ministro Higino Corsetti chegou'
na, manhã de ontem a Florianópolis, /

por volta das 9 horas. A' exémplo do

que fizera na véspera em Itajaí, Blu
menau e Brusqu; vsitou as obras da Co-
'tesc no Estreito e na ilha, notada
mente as novas centrais telefônicas,
onde verificou os trabalhos de mon

tagem dos equipamentos.
Às 10 horas dirigiu-se ao auditório

da Celesc, onde ouviu uma explanação
do Secretário Paulo Aguiar, sobre o

atual estágio do plano diretor da Co
tese e foi homenageado pelos diretores
da empresa, que lhe entregaram uma

placa, alusiva à sua última visita a San
ta Catarina, na, qualidade de Ministro
das Comunicações.

oMinistro visitou as novas centrais ...

da Assembléia-Legislativa e de todo o
secretariado.

Ao condecorá-lo o Governador afir
mou que a solenidade tinha um sen

tido muito honroso, simbolizando,
antes de tudo, "a gratidão de todo o

Por volta das 11 horas o Sr. Higino povo catarinense por quem tanto fez
Corsetti .dirigiu-se ao Palácio dos Des- em favor do desenvolvimento das tele

pachos, sendo recebido com honras de comunicações em Santa Catarina". O
estilo. No salão nobre do Palácio rece- Governador lembrou palavras do- Mi
beu do Governador Colombo Salles a nistro, pronunciadas em uma de suas

Medalha do Mérito Anita Garíbaldi, na. lprimeiras visitas a Florianópolis, quan
'categoria "prata", em solenidade que) do declarou que Santa Catarina, no se

contou com a presença do Presidente tor das telecomunicações, era uma das

MEDALHA

unidades da Federação mais arasadas,
pan?rama este' que haveria de se trans

formar com as providências que o Mi

nistério passaria a por em prática. E

hoje, assinalou o Sr. Colombo Salles,
as promessas de ontem estão sendo
fielmente cumpridas, constituindo-se
os investimentos no campo das tele-

" comunicações nos mais altos que o Go

verno da União faz em Santa Catarina.

.Ao agradecer o Ministro, Higino
Corsetti, dizendo-se surpreendido com

a homenagem, destacou a importância
do plano diretor da Cotesc.

- No momento - frisou - em que
as novas centrais telefônicas entrarem

em funcionamento haverá no Estado
uma modificação substancial, provo
cando um grande desenvolvimento a

todas as suas regiões. .»

Depois de ser recepcionado com um

.,

almoço no Palãcío, da Agronômica, o
Ministro seguiu viagem�ilIa Porto

Alegre.
ENTREVISTA
Em rápida entrevista concedida no

Palácio dos Despachos o Ministro das

Comunicações informou que o Gover
no vai exigir uma qualidade de repro
dução de primeira classe às repetidoras
de televisão. Esclareceu que portaria
do .Ministério baixada há cerca de um

ano vai acab ar "com a exploração ao

telespectador do interior, que muitas

vezes compra um aparelho de televisão
e ao ligar só vê chuviscos. Ele tem que
receber imagens perfeitas, seja através
de repettdoras ou pelo sistema da Co

tese, que num futuro próximo terá

condições de operar nesse sentido". i

Em sua entrevista o Sr. Higino Cor
setti anunciou que a partir do próximo
dia 15 se dedicará à iniciativa privada,
não esclarecendo em q ue setor vai tra
balhar.

\ ... e depois foi ao auditório da'Ce/esc, onde ouviu Aguiar e recebeu homenagem dos diretores da Cotesc.

Aumento de 20% e reclassificação
,

"

são os pedidos dos funcion(J.rios
'Aumento de 20% em seus venci

mentes e uma rápida consideração do

.pedido efetuado há cerca de 3 anos

com respeito à reclassificação de car

gos na esfera administrativa estadual

são atualmente as principais providên
cias' desejadas pelo funcionalismo pú-.
blico estadual através de sua Associa-

ção dos Servidores Públicos do Estado., Desta maneira, disse, "a Associação
Em reunião da diretoria realizada confia que o Governadçr em breve

no dia de ontem, disse o presidente da ponha o assunto para estudo e encami

Associação, José de Brito Andrade que nhe a matéria para a consideração da
"tendo em vista o aumento já concedi- Assembléia, a fim de que não se esteri

da em muito a espera dos quase
10.000. associados da instituição e de

mais funcionários públicos do Estado.

Esperam também os servidores do

Estado que, seja considerado o efeti

vado pedido apresentado pela Associa

ção, no sentido de se processar a Re

forma Administrativa, tendo em vista a

,urg�nte necessidade de se repararem
problemas como distorções de cargos,
o regime de acesso, etc., para que seja
melhorado o padrão do funcionário

públi�o.

OpiniãO de prefeitos sobre
.

\

ccrqresso são divergentes
De uma maneira geral, os prefeitos sentiram a falta de

comunicação durante as conferências. As opiniões variam
quanto ao fato de o congresso ter atingido os seus objetivos.

I
Na opinião geral dos prefei- rico O. de Souza. educação e abastecimento de

tos participantes do 10. Con- O Prefeito de Itajaí expli- água.
gresso de Prefeitos de Santa cou que muitos prefeitos vie-

-

Catarina; houve falta de diá!; ram ao Congresso com inten-
.

"Esperamos que o prome-
ma de saúde seja sanado com a,

go e pouca oportunidade de são de discutir problemas mu-
entrega do hospital que o Fun-.

participação nos debates. A nicipalistas, mas que mesmo
I tã tr

.

d N'

.
_

.. . , rura es a cons um o. o se-
maioria aplaudiu a iniciativa que Isto tenha Sido inviável, .jor educacional o municípioda Associação Catarinense de houve a oportunidade de se

/

ô

t d 1, , .
so em curso e o. grau, sen-

Municípios, pela oportunidade colher subsídios para que cada d
'

ai
d

. .

'

o que os unos que o con-
e . um maior congraçamento um procure melhorar as adrni-

1
-

bri d d I, . _. .
c uem sao o figa os a se es 0-

entre os chefes dos Executivos . rustraçoes dos respectivos mu- . .

h
. , ,

M
... .

d 1 de
. ., ,

A' id
car para o vlzm o mUlllclpIO

UruCIpaIS, pOIS e e po na �ClplOS. pos as consi era-
de Tubarão. Mas uma parcela

surgir a oportunidade deuma çoes sobre o Congresso; o Sr. -

t id
discussão direta dos problemas Frederico de Souza fez uma

nao em consegui o vagas na

quelas escolas. Entretanto, es
comuna todos os municípios. explanação sobre. sua adminis-

peramos qué após o pronun
Muitos prefeitos trouxeram tração em Itajaí, informando ciamenfo do Secretário da'
trabalhos elaborados, esperan- que o maior problema daquele
do ter condições de apresentá- município é a falta de recursos

los,
.

o que não foi possível, ,financeiros para atender o de

tendo em vista a sucessividade senvolvimento ocorrido n03 úl

das conferências proferidas. timos cinco anos.

por membros da administração - Itajl''-.;omo a granne
estadual. maioria dos municípios catari

Inenses, tem três problemas
fundamentais: água, esgoto e

sistema viário. Entretanto, o

entrosamento com o Governo

do Estado está dando condi

ções para a solução dos dois

primeiros e recursos oriundos
do Fundo de Desenvolvimento

Urbano do Banco do Brasil

vão dar condições de alterar o

sistema viário existente. Esta-
.

mos tendo grande apoio do sis
tema financeiro do Estado pa
ra os projetos industriais e se

tores de saúde, educação e

agricultura, finalizou o Sr. Fre
derico de Souza.
CONSClENTIZAÇÃO

,

Nandi (Treze de
Maio): conscientização

a partir
do congresso.

Os pnfeitos consideraram l}
organização e o andamento

dos trabalhos muito bons, bem '

I _,
como a atuação dos oradores.

Entretanto, admitiram que o

recinto do Teatro Álvaro de

Carvalho não é propício para a

realização de um Congresso,
por ser muito pequeno e fe-

.

chado. Muitos dos participan
tes não tiveram a oportuni
dade de ouvir todas as confe

rências, pois estiveram tratan

do de assuntos de seus municí

pios junto às Secretarias de Es

tado e órgãos públicos, apro
.veitando a oportunidade de

estarem na Capital. Quanto ao

fato de estar o Congresso atin-
.

' gindo ou não seus objetivos, as

opiniões divergem bastante.

ENTROSAMENTO
O Prefeito de Itajaí, Sr.

Frederico O. de Souza, afir
mou que "o Congresso está

atingindo as finalidades para as'

quais foi elaborado. Acredito
mesmo que se existem opi
niões contrárias devem-se ao

,fato de alguns participantes
desconhecerem-as mesmas. O

conclave Visa antes de tudo o

entrosamento entre os Prefei

tos, o que tem maior valor ain

da para aqueles' que dirigem
municípios situados em re

giões distantes da Capital do

Estado".

Explicou o Sr. Fr�derico
de Souza que essa reunião deu

a oportunidade aos prefeitos
que moram longe de entrar em

contato direto com a proble-
/ mática da administração esta

dual.
- Em rarissímas vezes exis

te oportunidade dos prefeitos
tomarem conhecimento-da to

talidade da ação do Governo

estadual, em contato direto

com os governantes. Geral

mente, em esporádicas viagens
à Capital os mesmos tratam de

seus problemas isoladamente
com esta ou aquela Secretaria.
Como resultado deste lapso, o
Governo é mal compreendido.
pois os 'prefeitos não sabem o

que realmente está acontecen

do na área administrativa do

Estado, ponderou o Sr. Frede-

,

.. I

O SL Nilson Nandi, Prefeito
do município de _Treze de

Maio, explicou que o Congres
so, longe de ser uma reunião

improvisada, está sendo
/

uma

demonstração .de uma ação in
tegrada e uma 'forma de se

cmseguir uma maior conscien

tízação entre o Governo do Es
tado e municípios.

- Sem dúvida, o Congresso
está alcançando os'objetivos já
definidos, Quando da sua ela-

Frederico (/tajaf):
finalidade

principal reside. no
maior entrosamento.

boração. Pelo que pude obser
var, não houve evasão, pois na

tarde de ontem contei o núme

ro de participantes num total

de 143, para aproximadamen
te 180 inscrições. Isso dernons
tra que os trabalhos estão sen
do apreçiados e o grande inte

resse dos participantes nos

mesmos.

Acrescentou o Sr. Nilson

Nandi que todos os oradores

se saíram muito bem, tendo
, destacado a atuação do Secre

tário da Agricultura, Glauco

Olinger, como a mais brilhan

te.
- Acredito - prosseguiu -

que a partir deste Congresso
vai haver uma maior conscien

tização e que a grande maio�la
dos que participaram vai levar

importantes subsídios para
I

suas administrações, Em Treze

&: Maio, por exemplo, temos
grandes problemas, JXincipal
mente nos setores de saúde,

Alexandre (Porto
União): palestras válidas

porém muito
acadêmicas.

Educação, em breve- o proble
ma seja resolvido".

- O abastecimento de água
no município é um problema
muito sério, pois a reserva que
tínhamos foi abandonada por
falta do líquido. Desde setem

bro passado, tínhamos a pro
messa da Casan para fazer um
levantamento topográfico do

local, mas até agora nada acon-.

teceu, de forma que a única,

solução foi colher água de uma'

lagoa, que serve somente Qll1a

Iimpez a mas é imprestável para
ingerir, concluiu o Prefeito.
FALTOU DIÁLOGO

Para o Prefeito de Porto

União, Sr. Alexandre' Puzyna,
o Congresso valeu como <por
tunidade para os prefeitos se

'

encontrarem e reivindicarem

diretamente junto � Secreta

rias as coisas mais imprescindí
veis aos seus municípios .

- Houve bastante falta de

diálogo, pois não tivemos

oportunidade de uma comuni

cação direta. Considero tam

bém o recinto do Teatro Álva
ro de Carvalho bastante imprô
prio para a realização 'de um

Congresso, por ser muito pe

queno e fechado. As palestras
em geral foram boas, mais no

sentido acadêmico, uma vez

que foram expostos problemas
que, na minha opinião, todos
os prefeitos têm por obrigação
conhecer, afirmou. _

Falando sobre o aproveita
mento que os prefeitos pode
rão tirar do conclave, o Sr.

Alexandre Puzyna admitiu que
"roda a oportunidade é válida,
tudo depende' da boa. vontade

de cada um. Quem quis tirar

bom proveito do que foi dito,
não tenho dúvidas que o con

seguiu".
- Porto União atualmente

está conseguindo grande inte

gração com o resto do Estado

e gradativamente estádeixan
do de sofrer a influência de

União da Vitória, cidade do

vizinho Estado do Paraná.
Através da Comissão de Ener

gia Elétrica, em 1.973 foram

eletrificados 60km na área ru

ral, sendo que est� ano vamos
obter mais 100 km, eletrifican
do todo o município. Conse

guimos também a construção
de uma ponte com 26 metros

de vão sobre o Rio Pintado, gi-

NÃO HÁ NADA QUE MAIS INTERESSA

AS NOIVAS E DONAS DE CASA

DO QUE

O MES DOS ENXOVAIS
I

'

MARÇO NA MODELAR

Furtado (Lages): Todo
congresso pressupõe ampla

troca de idéias, o que
não se vê neste.

externas, sem que haja fuga do

plenário", acrescentou.
"Os Pre feitos - prosse

guiu - levarão apenas uma

prestação de contas da admi

nistração estadual, podendo
dessa forma deduzir se o que
foi prometido na ocasião da

posse está sendo realmente

cumprido. Entretanto, isso po
deria perfeitamente ter sido
feito em outra ocasião, permi
tindo no momento que os Pre
feitos apresentassem os seus

problemas. No meu entender,
deveria haver uma descentrali

zação do Congresso, onde pe
quenos grupos de prefeitos dis

cutissem com os Secretários _:

nas Secretarias - os problemas
dos quais seus;' municípios mas

se recentem".

Explicou o Sr. Juarez Fur

tado que hoje deverá, ser apre
sentadc relatório das ativida

des, "mas não sabemos quem
vai julgá-ló e nos tirar as dúvi
das. A abertura de diálogo co

meçou com a palestra do Se
cretário do Desenvolvimento'
Econômico Hoyedo Gouvêía
Lins e isto' foi o que salvou o

Congresso. Finalizando, quero
acrescentar que toda a troca
de idéia é meritória, desde que
sejam apresentadas soluções".
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AVISO: As' pessoas humanas correm um grande
perigo.

Perigo sutil, de asas rápidas, passos envolventes.
As pessoas humanas deveriam evitar
O silêncio cúmplice. -

ESTRADA: A cada passo um morto.
A cada morto indiferença.

ANDAIME:
'

Um passo em falso.
E uma porção de gente
Vai ter o que contar
Quando chegare'm casa.

RELATMDADE: Ir e vir parece possível
Quando os incomodados
São apenas pequenos.
Ir e vir parece impossível
-Quando são incomodados
Os grandões.

GOURMET: Os olhos que buscam nas latas de lixo
O breakfast,
Sabem o sabor das cascas de banana,
Do pão mofado, da cachaça amiga.

PRIMAVERA: Quando o sol se põe nos teus olhos
Eu sei que' é tempo de amanhecer.

SONHO: Um Natal
Em que os ricos
Não ficassem mais ricos,
E os pobres
Também fossem convidados,

RECEITA: Uma rede, uma brisa fresca,
. Silêncio e sono.

Melhor que isso é acordar
E te ver.

GRAVIDINHA Tua barrigona te enche de sorrisos.
É que ele te faz cócegas

-

No coração.
DOMINGO: Tuas mãos... teu seio... teu calor...
E a chuva lá fora
Protege o meu sono.

ADIAMENTO: O ano todo
Eu estava me guardando
há quando o Carnaval chegasse.
O Carnaval chegou e passou.
E agorà, José?

.

FÉ: Quando tu estás muito alegre
E eu estou muito triste;
O beijo te ajuda a entender minha tristeza,
E me ajuda a entender tua alegria.

PROCEDIMENTO: Quando a criança
(linda e suja de sorvete)
Vê o que não entende,
Espera. .

Quando o adulto

(limpo e apressado)
Vê o que não' entende,

,

Puxa o revólver
E dá três tiros.

INVERNO: Noites tão frias, dias tão tristes.
No meu travesseiro
De ti apenas o perfume.

IGUALDADE: Desde que eu seja melhor, os restantes
podem ser

Iguais entre si
MOTNO: Teus cabelos entre meus dedos.

Tua voz em meus ouvidos.
Nossos olhos sabem exatamente
Por que se olham:

DITADOS: 1 - Quem não tem cão não sabe o que
fazer com os restos de comida; 2- Em terra de cego,
quem tem um olho passa por mentiroso e maluco; 3 �

.

Água mole em pedra dura, tanto bate até que vem a seca

e acaba com a alegria dela; 4 - Casa de ferreiro nem

espeto não precisa, no preço que a carne tá!

FÁBULA: Um leão, uma raposa, um rato e um coelho.
Uma sorte, uma esperteza, uma alegria.
E várias tristezas. , -,

Misturar bem. Adicionar um ensinamento.
Contar com detalhes e muitas palavras.
Enriquecer com príncipes e princesas.
Fazer os ruins bem ruins e os bons
Angelicais. Usar sutilmente,
Quando não pzkder falar claro.

CONCLUSÃO: Estas palavras são a minha maneira
De respirar.

Telum imbelle-
,
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Ref Iorestamento
o homem, através de sua his

tória, tem pago um tributo muito

pesado pela destruição das áreas
verdes. Os gr:andes desertos que,
em diferentes partes do mundo,
a pa r ecem como áreas mortas

eram, em tempos passados, terras
produtivas;

.

destru ídas Pela ação
predatória do homem, A sobre-

, vivência_ ..
da humanidade impõe,

com a maior veemência. a preser
wção e-o aumento das áreas-flo
restais.
O fenômeno' da poluição, que

a
- revolução. industrial gerou e

vem agravando aceleradamente,
constitui uma advertência dramá
t ica de que a continuidade da�i
dl está na-dependência de um

esforço total de neutralização de
seus efeitos, através de medidas
em que se inclui a proteção e pre
servação das áreas verdes.

Em nosso País, o Instituto
Brasileiro de Desenvolvimento
Florestal vem acionando, desde

1967, os mecanismos de incenti
vo ao reflorestamento. Até 1966
a área total plantada, no Brasil,
dentro deste programa, não ia'
além dos 600 mil hectares, dos
quais dois terços se localizavam
emSão Paulo.

A pai [t ica instituída pelo
IBDF se baseia numa série de
diretrizes,. entre as quais se desta
cam a reposição de toda árvore

.

cortada, por outra semelhante,
não .importando que a madeira se

destine ao consumo interno ou à
. exportação; o reflorestamento de

antigas áreas, hoje transformadas
em semi-desertos ou campos des

matados; a conservação das reser
vas naturais ainda existentes em

certas regiões, com vistas 'a pre
servaçêo de espécies ameaçadas
da flora e dá fauna; a difusão de
idéias e formação de opinião
pública em relação à economia
florestal e, por' último, a prepa
ração de técnicos de nível univer
sitário e médio e de trabalhado-

res especializados no setor.
A conscientização do povo so

bre a importância vital das áreas
verdes é, no entender das autori
dades

.

encarregadas de executar a
pai ítica do desenvolvimento flo
restal, o mais forte ponto de
apoio para o êxito desta pai Itica.

, O público, de fato, precisa parti
cipar do processo de proteção do
equilíbrio ecológico.

Do ponto de vista econômico,
as florestas artificiais, ou seja, o
reflorestamento, suprem a indús
.tria de matéria-prima, aliviando,
desse modo, a pressão sobre as

florestas .naturais. O incentivo ao

-reflo-ristâmento -é, indiscutivel.�
:mente umá" iniciatlva" que sê
insere no contexto da preserva
ção'da vida humana, do desenvol
vimento econômico eda própria
segurapça do.país. Cabe, porta�
to; aumentá-lo cada vez mais,
para que todo o povo brasileiro
se conscientize de sua impor
tância.

Escolas particulares

TVa cores

o Nacional
Tomem nota: O Campeonato Na-

I .

cional deste ano está fadado a sofrer
o maior tumulto, ao início de sua fa

se semifinal.
No ano passado, apesar da desclas

sificação da dupla FlaFlu, as ameaças
Ide "virar) a mesa" ficaram somente

nisso mesmo em ameaças. Afinal, pa-
·

ra quem dois meses antes havia dispu
tado o próprio titulo do campeonato
carioca,. ii não classificação entre os

vinte melhores do país soava bastante
difícil de justificar. Agora, contudo,
há um dado novo: é que' as grandes
equipes do país cederam seus melho
res craques à seleção - e, se por uma

infelicidade o Palmeiras, por exem

plo, não lograr a classificação, não
· haverá santo suficientemente forte

para manter no ar o andor do regula
mento. Com cinco jogadores fora da

equipe e ostentando o título (mereci
do) de bicampeão nacional, os pal
meirenses não se conformarão com a

eventualidade de serem preteridos
por Um desses CRBs da vida ... e aí o

regulamento vai para a glória. Aguar
dem e verão.

Os estabelecimentos comerciais

que vendem aparelhos de televisão já'
estão tratando de formar os seus es-"

'1toques de TVs a cores, pensando no

· grande volume de vendas pr�visto pa
ra. os próximos meses, tendo em vista

as transmissões dos jogos da Copa do

Mundo. Os comerciantes esperam

que a corrida em busca de aparelhos
capazes de captar 'imagens a cores se

ja pelo menos igual à registrada em

Informação Geral
1.970, quando foi vendida uma ex

pressiva quantidade nas vésperas do

início da Copa do México..

Feriados
O Deputado Wilmar Dalanhol

apresentou projeto de lei na Câmara

Federal, dando nova conceituação
aos feriados, que deixariam de ser ci

vis e religiosos, passando para fede

rais e municipais. O parlamentar ba
seou-se em tese nesse sentido apro
vada pelo 10. Congresso de Verea-'
dores de Santa Catarina, com base

nos problemas apresentados pela le

gislação vigente. Pela lei em vigor os

municípios, mesmo dentro de seus li

mítes legais, só podem declarar feria

dos religiosos ficando impedidos de

fixar os civis, estes a cargo da União.

Banco x Bancada
Nem bem se alçava a candidatura

do catarinense Oswaldo Roberto Co

lin à Presidência do Banco do Brasil e

era abatida em pleno vôo pela notícia
de que o Ministro da Fazenda convi

dara para o posto o baiano Angelo
Calmon de Sá. Menos mal que o join
villense Colín permaneça à testa da
Diretoria Administrativa daquele es

tabelecimento de crédito, onde, por
sinal, se revelou um dos mais atuan

tes auxiliares da atual direção. 'lá no

plano parlamentar, o lageano Laerte
,

Ramo{ Vieira conquistou, por acla

mação, a liderança de sua bancada na

Câmara dos Deputados, cuidando de

frizar, em seu discruso de aceitação,
que considerava a escolha como

"uma homenagem à seção estadual

8

do MDB que mais cresceu no país,
desde a 'sua fundação". Na troca do

banco pela bancada, saem claramente

prejudicados os interesses de Santa

Catarina.

Glauco Olinger·
Quando um dos participantes do

congresso de Prefeitos perguntou ao

Secretário Glauco Olinger se ele tam

bém era postulante à vaga do Sr� Co

.lombo Salle� na sucessão estadual,
ouviu do titular da Pasta da Agricul-
tura uma resposta pronta e incisiva

que desautoriza qualquer tipo de es

peculação a esse respeito. O Sr. Glau
co Olínger, cuja estrela na vida públi
ca se deve à sua extraordinária capa
cidade como técnico, sabe ser ao

mesmo tempo um talentoso político,
certamente o que reune às mais ex

pressivas qualidades nesse setor entre

os auxiliares do primeiro escalão que
desde o primeiro instante passaram a

integrar a equipe do atual Governo.

Indústria e Comércio
A Assembléia Legislativa exami

nará sem pressa o projeto de lei que
cria a Secretaria da Indústria e Co

mércio, enviado àquela Casa no iní
cio dos trabalhos parlamentares deste
ano pelo Governador Colombo Sal
leso Essa falta de pressa, por sinal,
tem origem na própria esfera do Po

der Executivo, onde a criação da no
va Pasta suscitou delicados melindres.

A nomeação do novo Secretário - já
há quem diga a boca pequenll - tal

vez só seja efetivada em 1.975, no

próximo Governo.

Louro ·Muller
AS comemorações do 1100. aniversário do nascimento de

Lauro Severiqno Müller, promovidas pela Liga de Defesa
Nacional, em Santa Catarina, permitem recordar um das

personalidades mais tmpresnonantes da vida pública do nosso

Estado, assinalada no calendário ctvico elaboradopelo Conselho
Estadual de Cultura.

.
. '.

Descendente dos primeiros imigrantes alemães que se fixaram
em terras catarinenses na segunda .década do século passado,
Lauro Muller, desde muito moço, conquistou situações de relevo
na politica dos primeiros anos da fase republicana e veio a

ocupar justa saliência histórica, não somente em Santa Catarina,
mas especialmente no Pais.

-

Recordar-lhe a existência é colher magntficos exemplos de'
uma vocação extraordinária para o êxito polttico; que lhe'

conferiu' situação honrosa entre os mais expressivos. valores
humanosda consolidação republicana.

Engenheiro militar, titulo alcançado mediante �acrifi§ios e

devotamentos, na Escola Militar, no Rio, o ineiquectvel
Catarinense foi, no posto de 20. tenente e aos 25 anos de idade,
o Governador mais moço entre os das unidades da República
Brasileira, cargo de que subiu à função parlamentar, como
representante catarinense, participando dos trabalhos da Carta
Constitucional de 1891.

Fundador do Partido Republicano Catarinense, depois de
.

haver sido eleito Governador do seu Estado - mandato que,
alguns. meses depois, deixariá, mediante renúncia que
determinava o seu retorno ao mandato de Deputado Federal, -

Lauro Müller em 1899 seria conduzido ao Senado, onde teve

influência bem marcada e que lhe aumentou o prestigio, no

reconhecimento do povo catarinense.
Mais uma vez chamado a exercer o Governo do seu Estado,

em 1902, não 'o ocupou por mais de 48 dias, visto haver sido
convidado pelo Presidente Rodrigues Alves para exercer o

Ministério da Viação e Obras Públicas. Neste posto, projetou a

ligação rodoviálio do porto de São Francisco do Sul à Foz do

Iguaçu, impulsionou a exploração do carvão catarinense e a

extensão da Estrada de Ferro Dona Tereza Cristina. O

falecimento do Barão do Rio Branco lhe proporcionou a

nomeação para a Oumcelaria, tendo ocasião de viajar ao ext�rjl}':
em iunção de sua importante Pasta Ministerial. E quando, o

Brasil entrou em guerra contra a Alemanha, se bem LaufoMüller
não tivesse nenhuma tendência pela causa pátria de seus pais,
renunciou à Chancelaria, em 1917.

Ainda uma vez foi eleito Governador de Santa Catarina, mas

preferiu ao mandato de Governo o de Senador. Faleceu em

1926. Durante a la. Grande Guerra, ocupando a Pasta de

Relações Exteriores, sofreu críticas extremadas; devidas à
circunstância de sua origem germânica. Renunciou.
A esse episódio estaria ligação o vigoroso pronunciamento que

fez teve enorme repercussão em todo o Pats. "Quem nasceu

n�sta terra é Brasileiro ou é traidor! ".
Lauro Severiano Müller é hoje lembrado com

reconhecimento, por todos quantos, nascidos em Santa Catarina,
são autênticos brasileiros e lhe guardam os exemplos de nobreza
e de amor ao Brasil. "

A Liga de Defesa Nacional, pela .sua Comissão Diretora em

Santa Catarina, confiada ao Coronel Francisco Janone Neto,
conta, pois, com as simpatias de todos os Catarinenses, nesse

preito de admiração a um dos mais dignos da história de Santa

Catarina, padrão de brasilidade e ae honradez.

GlUltavo NeVe8

Cortas

INAUGURAÇÃO
A Federação das Colonias de Pescadores do Estado de

Santa Catarina, tem a honra de convidar vossa senhoria

para os atos de inauguração de sua filiadá, a Colonia Z-5
de Armação de Itapocoroi, município de Penha, dia 9 do
corrente às' 17h30min. Hamilton Batista Seifriz
Presidente.

RÁDIO
Foi uma bênção do Céu a carta publicada do

Francisco. Só que está mexendo num formigueiro. As
rádios representam os interesses das gravadoras e só
tocam os discos de interesse dos programadores. .

Não sei se a rádio Cultura está nessa, mas o nível
musical por aqui está péssimo. O bom mesmo nem se

houve falar, estamos completamente por fora dos novos
lançamentos. Evandro Valenzuela - Centro.
Li a-carta do Sr. Francisco a respeito das transmissões

musicais em nossas rádios. Disse-o muito bem; Só que ele
como já trabalhou no meio discofilo, por certo notou

que as músicas e sucessos chegam a Florianópolis com

um atrazo de 3 meses e muitas nem chegam.
.

Quem aqui conhece "canteiros" de Fagner? Talvez
seja isso, não há la muito o que mostrar em termo
musicais. Jerry Adrianí e Waldick Soriano ainda possuem
cadeira cativa em nossa Capital. llário Rosenstack -

Centro.

LAGES
A Comissão Executiva da 14a. Conferência do

Distrito 465 do Rotary Internacional, tendo como

anfitrião o Rotary Club de Lages, tam o prazer de
convidar V.Sa. para. as solenidades que se realizarão nesta
cidade, nos dias 14 e 16 de março corrente. Sirnón

. Goldstein - Presidente - Lages.

ESPORTE AMADOR
O Noticiário amador sumiu das páginas esportiva de O

ESTADO. O que aconteceu? Acabou esse tipo de

esporte em nossa Capital ou só se fala em esporte
amador por ocasião dos jogos abertos? Vamos dar uma
"colher de chá' ao amadorismo" e esquecer um pouco as

fofocas e agitações do esporte profissional. Marco A.
Freitas --Centro.

PREFEITURA

Quando é que a prefeitura vai dar uma olhadinha nas

transversais das ruas Max de Souza e Pedro Silva em

Coqueiros? Com sol é buraco e poeira. Com chuva é

lama é água. Não contando ainda o verdadeiro matagal
que margeiam as mesmas. Eber L. Novais. Coqueitos.
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Jost: vivemos num regime
político de rotatividade

o presidente da

federação das cooperativas
brasileiras de trigo e soja,
Ari Dionísio Dalmolin, en
tregou ont em em Brasília,
ao ministro Delfim Neto,
um memorial no qual so

licita liberação na comer

cialização e exportação de

soja e farelo de soja, pois
caso contrário os pr?duto-,
res nacionais terão um pre

juízo de Cr $ 1 bilhão.
No documento de qua

tro laudas, a Fecotrigo pe
de também que o conselho

monetário nacional libere
os preços internos do óleo

de soja, a fim de que a in

dústria' . extrativa não se

torne inoperante, e suspen-
a proibição de embar

ques de soja ao exterior

antes do dia 10. de maio"
para evitar um colapso nos

meios de tran s portes e

instalações portuárias.

Câmera fotográfica
..

acabará com

falsários

)

No início de sua exposí-
. cão de motivos, a Feco

trigo diz que as perspectivas
futuras indicam claramen

te. que e,ste ano nao se re

petirão as altíssimas cota

ções no mercado interna

cional de soja e farelo de .

soja, os quais, em 1973,
obrigaram o governo.brasí
-leiro a impor o contingen
cíamento (uma tonelada

retida para cada três ex

portadas) na defesa do

abastecimento interno de

rações. "Tal retenção, no

ano passado, não-acarretou
problemas ao produtor de-

.

vido a regularidade da co

lheita e ao bom preço apu
rado, diz a Fecotrigo.

As cotações internacio-

�ais de soja e farelo de soja
voltaram aos níveis nor

mais - continua :- e por
conseguinte, não trazem

ao produtor a remunera-

ção adequada que lhe per
mita, novamente, arcar /

com seu sacríficío em fa
vor dos consumidores de

rações animais. Além disso
todos os elementos com

ponentes do custo de pro
dução da leguminosa não

deixaram de aumentar, tra
zendo inflacionamento da
lavoura, ao mesmo tempo
que o valor da produção

reduziu enormemente.
\

Segundo ainda o memo

rial da entidade, se for
mantido o contingencia
mento os produtores de

soja do país terão .um

prejuizo de Cr $ 1 bilhão

equivalente ao que os pro
dutores de trigo sofreram
na colheita de 1972, de
corrente de fatores climáti
cos.

o presidente do Banco
do Brasil, Nestor Jost, jus
tificou ontem o seu próxi
mo afastamento da presi
dência do estabe I ecímen-

.

to oficial e sua candidatura
ao Senado pela Arena gaú
cha, afirmando que "nós
vivemos num regime polí
tico de rotatividade, as

mudanças são necessárias,
e os homens de ação traba
lham em qualquer setor".

- Se meu Partido me

indica para qualquer outra
função, acatarei, pois não

vejo Partido do governo ou

da oposição mas o'meu Es
tado e à minha Pátria -

disse Nestor Jost durante

almoço em sua homena

gem, no clube Recreio da

Juventude, de Caxias do .

Sul.
Pouco antes ele havia

inaugurado a nova agência
do Banco do Brasil em

Caxias do Sul (17 pavi
mentos, com 208 funcio
nários), ássinando depois o
contrato de venda da anti

ga sede ao governo gaúcho
onde será instalado o Fo
rum da cidade. O candida
to da Arena ao Senado
também compareceu ao

Diretório Municipal do
Partido e recebeu manifes

tações de apoio à sua can

didatura.

No discurso de 25 mi

nutos, que pronunciou no

almoço promovido pelos,
16 prefeitos da região e pe
la Câmara de Indústria e

Comércio, Nestor Jost fez
uma análise de sua atuação
no Banco do Brasil, afir
mando ter aplicado a filo
sofia de criar empregos p)t- r
ra dar paz social ao país e

dignificar a pessoa huma
na.

S.Paulo tem plano para

conter a crise do papel
O Brasil poderá ampliar em 50 por cento o

reaproveitamento das aparas na fabricação de papel,
liberando nada menos de um milhão de metros cúbicos de

madeiras, equivalentes a cinco mil hectares de'
reflorestamento, para atendimento de outros setores

industriais carentes desta matéria-prima, além de abrir
novos empregos para a mão-de-obra não qualificada.

Esta afirmação está contida num boletim oficial da

associação paulista de fabricantes de papel e celulose,
divulgado ontem e no qual explica que "para ampliar em m

, ais de 200 mil toneladas o atual consumo de aparas, o setor
enfrenta barreiras tais como a especulação de preços que
subiram este ano cerca de 250 por cento.

Segundo a entidade em 1972, para um total de 1.375
toneladas de papel fabricado, as indústrias, papeleiras
consumiram 1.072 toneladas de fibras diversas, as quais
foram agregadas 392.700 toneladas de aparas, ou seja, 26,8
por cento dos insumos. Comparada com outros países,
carentes em matérias-primas, a taxa é significativa, apesar de
poder ser ampliada.

O Japão consome 38 porcento em aparas e a Alemanha
31 por cento. Para a APFPC, a ampliação do

aproveitamento dos refugos de papel tem importância no
campo social, com aproveitamento de mão-de-obra

primária. Por outro lado, evitando-se o acúmulo de detritos,
a diminuição do lixo transportado das áreas de depósitos
constituiu-se num meio efic az de combate à poluição
resultante da incineração do papel.

/

Nobre e a sucessão: o

cerco está se apertando
Ao analisar o problema da escolha dos governadores pela

indicação dos diretórios partidários, o deputado Freitas
Nobre (MDB-SP) disse, ontem, que "está se apertando cada
vez mais o cerco em relação à limitação e restrição da

par tici pação popular' na escolha dos governadores
estaduais".

-

Explicou que "a escolha pela convenção dá uma certaa

oportunidade de se exercitar, pelo menos em par!e, o

direito do voto. Mas isto ainda não é o ideal, porque
defendemos a votação direta. A escolha do governador pelo
diretório torna esta prática mais anti-democrática".'
Freitas Nobre salientou, também, que com a

par tici pação de todos os convencionais, dá-se uma

portunidade para uma análise detalhada dos nomes dos
candidatos aos governos estaduais. "O candidato deve ser

uma casa com telhas de vidro, comp 1 etamente devassável".
- A escolha pelo diretório torna este processo mais

secreto, já que os representantes municipais não têm acesso.

Outra coísa.. pode ocorrer em São Paulo ou em qualquer
outro Estado da federação, a escolha de um nome, realizada
pela cúpula partidária, que posteriormente trag�
aborrecimentos para o governo federal. De outro lado, se e

o governo federal que escolhe o nome através das .cúpulas,
.ele pode estar embarcando nó escuro"- frisouNobre.
,

GOVERNO DÓ ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

Â ç���� águas e saneamento

\
-

,

CGC do MF NO,82.508.433/001

I

AVISO
Comunicamos aos . Senhores Acionistas desta' Sociedade, que

consoante prescreve o Decreto-Lei no. 2627, de 26.09.1940,
encontram-se à sua disposição, à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópolis, se, os documentos a que �e refere o art. 99 da lei supra
mencionada.

Florianópolis, 05 de março de 1974
A Diretoria

metros ou 40 mil toneladas, capacidade idêntica à do canal
do Panamá.

O ministro dos Transportes Mário Andreazza, em seu
discurso, durante a inauguração, dirigiu-se ao Presidente da
República para frrmar que "o governo de Vossa Excelência,
ao entregar, nesta hora, obra de tal importância, ao lado de
tantas outras que se executam no Rio Grande do Sul, lhe é
e será sempre imensamente reconhecido. Esteja certo,'
senhor presidente Médíci, de 'que; em tempo algum de nossa
história, jamais tanto se fez por esta cidade, esta região, este
Estado, quanto se realizou no governo de Vossa
Excelência" .

COM OS ESTUDANTES
\ Médici manteve o último diálogo de seu governo com os
estudantes, aos quais disse que "estão muito bem
preparados psicologicamente para o grande' destino do
Brasil". O encontro foi na Prefeitura de Rio Grande, onde
os estudantes lhe foram pedir a federalização da
universidade 10Gal, que é uma fundação, embora 70 por
cento de seu orçamento venha da União.

Pat Nixon parte segunda
rumo a América Latina

Médici:' no Rio Grande do
Sul, 'as, últimas inaugurações

O presidente Médici concluiu ontem seu "roteiro
sentimental" ao Estado do. Rio Grande do Sul,
inaugurando, na cidade de Rio Grande, um gigantesc�
mecanismo para movimentação de cereais, que podera
escoar em menos de dois meses a produção exportável de
soja do Estado, estimada em 1.800 toneladas,

Hoje, às 10 horas, Médici retoma à Brasília, mas antes
ainda faz uma última inauguração em Porto Alegre,
entregando ao público a Central Gaúcha de Abastecimento
- Ceasa. O Presidente também manteve, em Rio Grande, o
último encontro de seu governo-com estudantes, aos quais
disse que "os jovens já estão preparados psicologicamente
para o grande destino que os aguarda".

Com a inauguração das instalações para movimentação
de cereais no super-porto de Rio Grande, o presidente
Médici concluiu a entrega de exportaçãç, Em Bagé, onde
passou terça e quarta-feiras, o Presidente inaugurou um

conjunto de quatro rodovias que atravessam as regiões
produtoras de cereais e levam até os terminais de Rio
Grande e Porto Alegre, completando a infra-estrutura para
o programa de corredores gaúchos de transporte e

exportação. . O Presidente recebeu dos estudantes uma placa de prata,Com o mecanismo inaugurado ontem, a cada três dias como homenagem dos universitários à sua atuaçãopoderão ser colocados nos navios mais de 70 mil toneladas governamental, e tomou a iniciativa de falar com os jovens.de carga, o que equivale à carga de 3.500 caminhões com A um deles, barbado, de cabeleira "black power",capacidade de 20 mil quilos. perguntou como ia o movimento estudantil em Rio Grande.
O terminal de cereais, que Médici inaugurou acionando O universitário disse, apenas, que o diretório está fazendo

um botão de controle das máquinas, foi construído em 13 . "muito progresso". '
-

meses e seu custo global foi da ordem de Cr $ 80 milhões. Médici disse aos estudantes, finalmente, que o problemaNa entrada do super-porto, uma draga trabalhou para da federalização da universidade local é questão de tempo,garantir o atracamento de navios com calado de até 14 .Jndicando que isto não é mais tarefa para seu governo.

011 fará estudo sobre

a mão-de-obra em SP
A organização Internaci

onal do Trabalho - OIT -

órgão das Nações Unidas,
vai iniciar
em Genebra, na próxima
semana, a primeira fase de
um programa mundial de

pesquisa sobre população e

emprego de mão-de-obra.
O programa é financia

do por um fundo da ONU,
cobrindo vários países da
América latina, Afríca e

Ásia. No Brasil, o Estado
de São Paulo foi escolhido 7

como área de estudo pela
OIT, com enfoque especial
na região metropolitana,
dado o dinamismo e as

funções planejadoras de

sempenhadas lpor esta re

gião.
Para participar em Ge

nebra, como assistente, do
grupo que vai elaborar o

anteprojeto de análise da

situação em São- Paulo, foi
designada a so c ióloga
Cheuwa Rojza Spindel, do
Grupo Executivo da Gran
de São Paulo .; GEGRAN.
A designação foi feita pelo
Secretário do Planejamen
to, prof. Sérgio Zaccarelli,

. por . indicação do· Diretor
do GEGRAN, Eng. João
Carlos Priester Pimenta.

Aquela técnica pertence a

equipe do GEBRAN espe
cializada em problemas de
força e emprego.

, . Para a análise dos pro
blemas de população e em-

prego na Grande São Pau
lo, com bases em dados es

tatísticos, o projeto de
pesquisa considerará três
tópicos: a) Aspectos estru
turais da economia paulis
ta; b) Estrutura econômica
e crescimento urbano no

estado, e c) Crescimento
urbano e evolução do em

.prego.
O programa de pesquisa

consiste em uma série de
estudos que pretendem
captar a rede de interrela-,
ções entre desenvolvimen
to econômico, crescimento
urbano e emprego.

Segundo a socióloga
Cheywa Spindel, "o co

nhecimento destas correla
ções é fundamental no es

tabelecimento de uma po.
lítica de organização e em

prego, que permita solu
cionar os problemas relati
vos à defasagem entre ofer
ta e demanda de mão-de
-obra, os quais têm se apre
sentado' das mais diversas
formas nos vários estágios
de desenvolvimento já per
corridos por nossa econo

mia.

Uma máquina que fotografa
simultaneamente uma pessoa e seus

documentos, encaixando-os num só microfrlme,
pode ser a solução para o problema dos cartões
de crédito perdidos e, depois, utilizados

. indevidamente por terceiros.
A máquina lançada recentemente no Brasil -

chama-se Regiscope Dual-Lena. Ela, como diz o

nome, tem duas lentes: uma que fotofrafa a

pessoa responsável pela operação de compra e

outra que, ao mesmo tempo fotografa seus
documentos. Fabricada nos Estados Unidos, é
usada em grandes organizações como a cadeia de
magazines Macy's, para registrar as operações
em que o cliente é considerado suspeito.

No caso de cartões de crédito perdidos, a

descoberta de que a assinatura do comprador
não é semelhante a que existe no cartão
justifrcaria o emprego da Regiscope, para fixar
num só quadro de·microfilme o rosto do cliente
e o documento por ele apresentado

Dessa forma poderia ser imediatamente
comprovado o-uso indevido do cartão. Além do

mais, segundo Sérgio Geyer, representante da
firma Regiscope no Brasil, o simples' anúncio de

.que urna determinada casa comercial usa uma

máquina de fotografar para registrar operações
de compra que julgue suspeitas, "afastaria a

pessoa mal intencionada de suas dependências".
- Nos Estados Unidos - disse Sérgio Geyer
já são tantas as firmas que se valem da

Regiscope, que um indivíduo que pretenda agir
desonestamente, pensando em comprar alguma
coisa como um cartão de crédito que não seja
seu, sesente cercado por todos 'os lados. E, por,
isso, muitas vezes desiste de violar a lei. Assim, a
simples presença da máquina da um caráter de

prevenção ao crime.
Uma Regiscope custa Cr $ 10 mil e cada capa

batida. não ultrapassa o valor de Cr$ 0,03
centavos. Seu emprego, assim, não oneraria as

operações em que ela fosse empregada.
Como a máquina documenta transações

presumivelmente ilícitas, facilitando a rápida
descoberta da pessoa que praticou o ato ilegal,
seriam, assim, evitados prejuízos maiores, como,
por exemplo, os decorrentes de' a firma
vendedora ignorar o rosto e os documentos de

quem a ludibriou.
Nos Estados Unidos a compra de artigos de

valor com pagamento em cheque é, sempre,
registrada. pela 'Regiscope, segundo informou

Sêgio Geyer, lembrando que
�
seu emprego

-

resulta na prova fotográfica da transação, caso.
haja fraude.

A Regiscope pesa aproximadamente seis

quilos, se regula automaticamente e bate' duas J

mil fotos com um filme de 100 pés.

Fecotrigo pe�e livre
exportação da soia/ Acrescenta que proble

mas de mão-de-obra espe
cialmente a que se refere à
não-qualificada na indús
tria da construção civil -

representam sérios entra
ves para a economia de
uma área.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
I

madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & elA. I

a casado construtor
Centro - EStreito e Balneário CamboriCl

F:ones: 6520 - 6368
.

Washington (AP) - O vice-diretor da agência central de
inteligência - CIA -, e o médico pessoal do presidente Richard
Nixon figuram na comitiva de cincoenta pessoas que
acompanhará a primeira dama Pat Nixon em sua viagem ao
Brasil.

A senhora Nixon será representante pessoal de seu esposo na
cerimônia de' posse do general Ernesto Geisel. Como embaixador
de boa vontade virá Nicholas Morley, homem de negócios
vinculado ao desenvolvimento de inversões e terras.

Desta vez, a senhora Nixon contará com a proteção de sete

agentes do serviço secreto e de outras unidades de segurança. O
vice-diretor da CIA, Vernon Walters, que esteve com Nixon em

1958, volta novamente como intérprete da senhora Nixon.
Conhecedor de oito idiomas, foi ointérprete da senhora Nixon
quando a primeira dama foi ao Peru parra ajudar as vítimas do
terremoto de 1970.

.

O médico pessoal do presidente na casa branca, Walter Tkach,
estará ao lado d a senhora Nixon durante os seis dias de viagem.
Nesse mesmo periodo, Nixon estará viajando pelo país.

Outra integrante da comitiva é sua cabeleireira pessoal e

secretária, Rita Desantis, que a acompanhou na viagem à China
jornalistas de vários setores da comunicação.

A senhora Nixon iniciará na segunda-feira a sua viagem de
mais de 15.000 quilômetros que a levará primeiramente à
Venezuela e, posteriormente à Brasília, onde no dia 15 de março
subirá ao poder o general Ernesto Geisel. Nó dia 16 estará de
regresso ao seu país onde irá se encontrar com o presidente
Nixon em Nashville, Tennessee, para celebrar a festa de seu

aniversário.
OUTROS CONVIVAS

Da América do. Sul outros chefes de Estado presenciarão a

posse do futuro presidente da república. Do Uruguai virá o

presidente Juan Maria Bordaberry, acompanhado do chanceler
Juan C. Blanco. Segundo observadores, a visita de Bordaberry é
interpretada como uma decisão de dar maior impulso às relações
diplomáticas e comerciais com paises vizinhos.

O presidente uruguaio Viajará terça-feira a Brasilia, sendo que
anteriormente, estava prevista apenas a visita do chanceler Juan
Blanco,

Nas

Bancas

Enc. MULHER
Povos & Países
REALIDADE
Mundo que Vi.,.e�os
Ginasial Intensivo

Coleção V E J A
CLÁUDIA
Super Novelas
Novo lançamento:
SÉCULO XX (vinte)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - Oêde Março 4� 1974 � Pág!na. 6

Catarinenses'
levam novas

/,
.

'

�esperanças
a Ilaituba

Situada na margem esquerda do rio

Tapajós (2 km de largura) e coletando
200 milhões de cruzeiros em ouro por
ano, Itaítuba, com 165.000 Km2 e

apenas 25.000 habitantes, apesa; de
ser o maior município brasileiro em

área, é uma ffpica cidade .do interior
da Amazônia: transporte precário (ape
nas táxis aéreos e barcos) forneci
mento de eletricidade apenas durante a

noite, elevado índice de analfabetismo
e enfermidades e um temperatura mé
dia de 350. durante todos os meses do
ano.

Os 700 quilos de ouro garimpados
mensalmente, apenas transitam rapida
mente pelo aeroporto de terra da ci
dade e não fixam nenhum capital. Por
.isso o orçamento de Itaituba, consíde
rado área de ségurança nacional, é de
Cr$ 1.200.000,00, .sendo que mais de
80% provém de recursos carreados de
fora, de órgãos públicos federais. Con
sequentemente, como a maioria das ci
dades interioranas, Itaituba era, até
seis meses atrás, uma cidade imobili
zada no tempo.

O ALTO FALANTE
É como todas as cidades cuja eletri

cidade provém de um pequeno gerador
Diesel, a luz só é distribuída depois das
18 horas: nos dias de semana o forneci
menta é cortado às 22 horas e' aos sã
bados e domingos às 23. E apesar de
Itaituba não ter uma 'só praça pública,
a população aproveita a .luz e circula

pela rua central, a Hugo de Mendonça,
fazendo longas pausas diante 'do alto
falante "super voz marajoara", apare
lho instalado ilegalmente mas consen

tido por todos devido aos estridentes

programas culturais que transmite to

dos os dias.
Porém, com a instalação do "cam

pus avançado da Udesc" na cidade
uma inquietação nova, a preocupação
pela solução dos problemas locais co

meçou à infiltrar-se na mente de todos.
E quando, pouco depois de Natal, o
italiano Salvatori Arcuri, 46 anos e téc-

nico em engenharia mecânica da Facul
dade de Engenharia de Joinville, foi
até ao serviço de alto falante e pediu
para o operador anunciar um curso de
motores e outro de eletricidade, Itaítu
ba teve oportunidade de pela primeira '

vez participar de Urna consequência
prática da instalação do Campus Uni

versitário, 'seis meses atrás. E as inscri

ções foram feitas em massa: 152 alu
nos, inelusive quatro mulheres. E dia 4
de março, depois de frequentar 240
noras-aula (práticas e teóricas) os alu
nos receberam diplomas, ocasião que
contou inclusive com a presença do
Reitor da Universidade para o Desen- \
volvímento de Santa Catarina, profes-
sor Arnoldo Cúneo.

'

PESQUISA
O "campus" avançado passou os

primeiros seis meses da sua instalação
, coletando informações e reconhecendo
o terreno. Estudantes de Direito, de
Educação Física, Engenharia, Medici
na, Biologia e Ciências Sociais percor- O "campus" é subvencionado pela ram à cidade e o. ouro começou a cir
reram a,maioria das 1.000 casas da ci- UDESC e pelo Projeto Rondon, porém cular em abundância. A circular por
dade e constataram a necessidade de o "campus" tem completa autonomia cima do município, através dos táxis
saneamento (urgente), responsável, co- administrativa e funcional com relação aéreos que contrabandeiam 'o metal
mo em Caíeira do Sul, pela presença .de a esta organização. Atualmente, o con- (mais de :80%), sem, porém, fixar
verminose em 100% das crianças; siste- junto das faculdades catarinenses, co- qualquer capital na cidade. Itaituba
ma de distribuição, de água potável; ordenadas pela Udesc, está construin- sempre representou o local obrigatório
modernização e racionalização dos re- do instalações próprias, porque o para o abastecimento (combustíveis e

cursos educacionais e criação de hortas "campus" prevê o funcionamento em alimentos) e os imigrantes que passa
domésticas. Por outro lado, foi discuti- pelo menos cinco anos, sendo que ram a fixar-se lentamente na cidade
da também a reorganização administra- equipes de professores e estudantes, sempre foram a periferia econômica e

tiva da Prefeitura Municipal e nos pró- em número de 18" são substituídas a social do garimpo. Por isso não existe
ximos meses a Faculdade de tubarão cada 30 dias. sequer um pequeno setor com mão de
será encarregada de projetar um plano "SEIXOS ROLANTES" obra especializada e nenhuma ativi-
diretor para Itaituba. No idioma tupi, "itaítuba" significa dade econômica regulas, E atê o rio,

Está .prevista para a cidade, para os "lugar de muitas pedras pequenas" ou que' poderia transformar-se num gran
,próximos cinco ano!" uma explosão "seixos ou pedras rolantes". Foi fun- .de fornecedor de alimento, seq\ler é
econômica e social- E que a Transama- dada em 1856 e está a 890 Km de Be- aproveitado e ainda hoje é visto apenas

, zônica corfa Itaituba pelo meio e o en- lém, 450 Km de Manaus e 1550 Km como um recurso indispensável para 'o
trancamento dessa rodovia com a San- - de Brasília.' Sua' economia girou, até transporte.
tarém-Cuiabá dá-se a menos de 30 Km 1932 em torno da exploração da bor- Todo o município não tem mais
da sede do município. Neste sentido a racha e da castanha. Depois da desco- que 1.000 cabeças de boi e os ovos são

construção do campus universitário berta do ouro (1958) Itaituba saiu do
, importados. de São Paulo e as galinhas;

cumpre uma função estratégica: a de anonimato e passou a representar um curiosamente, de Santa Catarina. No
atualizar e criar estruturas novas para a eldorado em todo o Norte do País. E mercado local, uma galinha alcança o

cidade. então, milhares' de nordestinos chega- preço de Cr $ 25,00 a Cr $ 30,00.

,

,

Texfo de Raimundo Caruao

')

Maiorprodutor
de ouro do Brasil;
a distante
Itaituba .

poderá ter seu
desenvolvimento

"

acelerado graças
ao trabalho que
os catarinenses
lá realizam

\ Com relação aos serviços, Itaituba Sachet; coordenador dos Grupos de
tem dois bancos (CEF e Banco do Bra- Trabalhos da Udesc, depois da instala
.síl) e dos 22 estabelecímentos comer-, ção do campus em Itaituba, em julho,
ciais, 17 são-bares e restaurantes, dois equipe de professores e universitários
livrarias e um panificadora. O restante restringiu suas atividades à coleta de
são pequenos armazéns, liderados de dados e informações. Fez-se também
longe por um supermercado, conheci- alguns anteprojetos porém somente 'de
do na região como "super-tudo". pois da viagem à Itaituba, no dia 10.

As .habitações são construídas com de março de 1974" a UDESC estabele
barro e pedaços de árvore (o tapiri) e o ceu cientillcamente as prioridades da
esgoto lançado diretamente na rua ou região: saneamento, atualização dos
no fundo das casas. E nas imediações professores, formação de hortas do
do aeroporto, situado junto de quatro mésticas, reforma administrativa da
enormes maiigueiras onde se reúnem Prefeitura, criação de recursos médicos
'diariamente dezenas de garimpeiros em preventivos e o estabelecimento, atra-
busca de transporte para os garimpos, vês das faculdades de Engenharia e Di
um toque de modernidade: uma casa reito de Joinville, de cursos práticos de
para fonnecer e carimbar os talões da mecânica "e o registro civil da popula
Íoteria esportiva. Os cartões, 200 por ção. Como acentuou o coordenador da
semana, são p!).gos e depois enviados de 'Udesc, em 1974 serão executados,
avião para Santarém, onde são registra- através do "campus" e da Prefeitura
dos. No dia seguinte os apostadores Municipal, .e órgãos de financiamento
voltam à agência e recebem 'os talões da região (Sudam.e FSESP), os primei-
já perfurados. _

ros projetos. Todos eles, elaborados
EM 74, A EXECUÇAO pelos professores e estudantes das fa-
Como disse o professor Celestino, culdades catarinenses. '

EDlTAL
A DIRETORA-G!=RAL DO DEPARTAMENTO DE PESSOAL DO ,MINISTE

RIO DA FAZENDA convpca os servidores do Ministér�o, integrantes da clientela
dos Grupos VIU/- Serviços Auxiliares, IX - Outras Atividades de Nível Superior,
XI - Serviço�"Jurídicos e XII - Transporte Oficial e Portaria, que se acham em

licença f":Ji'á trato de interesses particulares ou em licença extraordinária a
. ,\ ,

aprese."ii:arem, no prazo de 30 dias, a contar de 20-2-74, data �a homologação do
processo seletivo dos concorrentes aos referidos Grupos, termo de-opção pelo
retorno ao, trabalho ou de permanência nas licenças mencionadas, hipótese em que

deixarão de ser transpostos ou transformados para as Categorias Funcionais do
_

!\Iovo Plano de Classificação de Cargos, permanecendo no Quadro Suplementar
deste Ministério.

O silêncio dos servidores ora convocados importa na desistência de concorrerem

ao Novo Plano de Classificação de' Cargos. ,� .

,

Os servidores ora convccados, que se acham localizados nos Estados p�derão
apresentar o termo de opção nas Delegacias Estaduais do Ministério da Fazenda.

IOI:.ANDA CHIAVEGATTO
Diretora-Geral

,

"

"

programa
OSCAR BERENDT

na

GU�RUJg,

CASA ALUGA-SE
Atuga-se na Chácara de Espanha, confortável resi

dência el5 quartos, 2 Salas,' 2 Banheiros Sociais,
ampla Copa, Cozinha, dependência de empregada -

Área de serviço e garagem (2 carros) - a ser

desocupada no dia 15/04/74.
,

Tratar à Rua Santos Dumont, 12 das 9 horas às

11,30 das 13,30 às 18 horas., com Da. Marina.

Recepcionista Precisa-se
;'

Exige-se boa aparência e datilografia.
Tratar à rua Padre Roma-125 - 20. andar

-'conj.8

\

•
_,
••

" Depois de lançar ns Cadernos Es

peciais sobre o Mercado Imobi
liário; Agricultura e Turismo, "0/
Estado

II

vai loca I iza r a Indústria
;r

Catarinense, Vamos reàlizar um

trabalho extenso e m inucioso,
pa ra mostrar a -todos a pujança
de um Parque lndustrial que não

pára de crescer.
\-

�....kOESTADO
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Polícia

Delegado promete prender
desocupados em Tubarão

vierem à cidade, evitando os aborrecimen

tos.
PRISÃO

Célio Luz, Antonio Silvestre e Vilmar Mar

tins, conhecido também por "Curva", fo
ram denunciados à polícia por terem se

apropriado indevidamente de 350 quilos de

fumo de propriedade de Bruno Zanelatto,
residente em Nova Veneza. O proprietário
esteve na delegacia da comarca, e disse que
o trio chegou até sua propriedade utilizan
do uma camionete de marca Ford, quando
propôs a compra de fumo, porém não

O 1l0VO delegado diz que pretende colocan- vendeu a quantia desejada, pois o preço
oferecido estava muito aquém da realidade.

do em prática um novo esquema de traba-
Porém o trio, voltou à noite e acabou

lho, com a finalidade principal de combater
o tráfico de entorpecentes. Anunciou que

roubando os 350 quilos.
A polícia, de posse da informação, suspeita

frequentes blitz serão realizadas em Tuba- b
rão, alertando que o porte de identificação agora que o trio é o mesmo que rou ou um

,

bri té t d dida t boi de propriedade de Danubio de Souza
e o nga onodpara

o �sd' me .es.a qdasue resiclente no distrito de Hercílio Luz, em
não vem sen o cumpn a na malOna

I . .
.,

, cidades. A fiscalização da polícia é necessá-
_

Ararang:uá. O bOI fOI roubado um dia apos

ria' para evitar que "malandros e desocu- o desaparecimento do. fumu.' em. �twa
pados" fiquem perambulando pela cida�e. Veneza. A ?la,c� da c�oRete, ldentl�lcada
Todos deverão ter pelo menos, carteira pelo propríetàrío do anunal e de numero

/

profissional, habilitação de motorista,' 4421, veículo que agora está sendo procu

..
título de eleitor 'ou outro qualquer quando rado em todo o Sul.

Tubarão, (Sucursal) - "Quem não tiver

documento de identidade e for encontrado

perambulando pela cidade, vai parar 'na

delegacia de polícia, devendo ali justificar
sua presença na cidade" e, em caso de

suspeita será recolhido ao xadrez atê serem

vistos os arquivos da delegacia. A informa

ção é do delegado Elói Ázevedo, que assu

miu as funções na delegacia dar comarca de
Tubarão,�depois de ter exercido atividades

em Florianópolis, e frequentado a Escola
�� Polícia.

Mulher ao volante "oferece

!fIaistranquilidade" em 8H'
, � ,

A motorista Neuila Silva, trajando uni-

forme - calça cinza 'e camiza azul clara -

afirma conhecer bem as manhas da profis
são, pois anteríormente ela dirigia cami

nhões.

, "Uma mulher ao volante oferece mais

tranquilidade aos passageiros, pois ela é

mais calma do que o homem, além de mais

responsável". Esta a opinião geral em Belo
Horizonte em torno das primeiras mulheres
colocadas a dirigír coletivos urbanos na

cidade.
Sob os olhares curiosos dos passageiros,

-

uma mulher com 44 anos de idade e dois

filhos, iniciou uma nova profissão, dirigin
do ônibus, de uma das linhas que por ser

das mais cansativas tinha poucos candida
tos homens para dirigir os coletivos.

Já para os proprietários dos transportes
coletivos o início de uma mulher como

motorista pode representar o final dos seus

problemas, principalmente a escassez de

motoristas. A primeira mulher motorista '

em Belo Horizonte vai perceber Cr $
443,00 menss=

,

Itaiaí:Vítima de atropelamento
operário teve. craneo esfac_elado

. ,
.

.

Itajaí (Correspondente) Com esfacela- foi colhido pelo caminhão FNM, placas JL
mento do crânio, teve morte instantânea, 0766, de Blumenau, pertencente a, Rede

João Lauri Ventura, casado, 39 anos, resi- Ferroviária Federal e dirigido pelo motoris
dente à rua Osvaldo Reis, no Bairro da ta Heriberto Hoedel.

Faz enda. ,

Ir.

A vítima trafegava em bicicleta pela-Aveni- A Polícia chamada ao local, constatou a

da 7 de Setembro, por volta das, 19 horas, morte imediata de João Lauri, transportan
nas proximidades da antiga Estação da do-o ao Hospital Maireta Konder Bornhau

Estrada de Ferro Santa Catarina, quando sen, onde foi necropsiado.

Rios 'inundam_Boca do Acre
I

e ameaçam área habitacional
•

• _J \

O Governador do Amazonas, Sr. João

Walter, comunicou ao Ministro da Saúde

que a situação na cidàde de Boca do Acre é

alarmante, estando cobertos' 90% da área
habitacional. As águas continuam a subir
no centro da cidade numa média diária de

quatro centímetros, temendo-se que este
índice seja mantido até o fim de março. '

Situada na confluência dos tios Purus e,
Acre, está sendo coberta pela enchente de
ambos. Com 90 por cento coberta, o trân
sito na cidade hoje é feito em canoas. Toda
a população foi vacinada contra tipo e não
há perigo de epidemia, mas o Governo
mantém na cidade uma equipe de médicos

enfermeiros para, qualquer emergência.
O Ministro da Saúde, Machado de Le

mos, agradeceu a comunicação do governa-
40r João Watler e cumprimentou-o pelas
providências adotadas, frisando que o Mi-

• nístério está colaborando, através da funda

ção de serviço especial de saúde pública, e
pronto para qualquer emergência.

O Governador João Walter esclarece que
esteve na cidade no último dia 2, levando,
um avião da FAB, uma equipe médica e

remédios para a' população. Comunica, ain
da, que instalou na cidade uma junta, de
defesa civil e que as providências necessá
rias foram adotadas.

Polícia procura duas

,jovens desaparecidas
em Joinville e Tubarão

Tubarão - Está desapare
cida de sua residência des-

,

I de domingo, Ana Maria

Felisbino, 14 anos, filha de
José Pedro e Adelina, resi
dente nesta cidade. Ela
saiu para ir à missa junta
mente com uma colega de
nome Luiza Valdeci, e pos
te-riormente foi vista na

BR:_101, quando tomava
carona num caminhão
Mercedes Benz de cor ver

de.
Ana Mafia trajava na oca
sião um vestido de cor rosa

claro e sandálias brancas.
Seus pais, bastante aflitos,
solicitam a quem souber
do paradeiro informar com

, brevidade.

Joinville (Sucursal) - Está

desaparecida de sua resí
dencia à rua Euclides da

Cunha, s/n - Bairro Estra-
• da do Braço, Maria Zulma

Costa, 17 anos. A menor

havia saído de casa pela
manhã para trabalhar nu

ma firma local, não mais

retornando. 'Seus pais es

tão apreensivos. Maria

Zulma tem 1,65 de altura,
,

serido prefissional em má-

quinas de .costura. Infor

mações à 3a. Delegacia de

Polícia Civil em Joinville,
atrayés do fone 2333.

Pescador que ficou 18

dias perdido no mar

diz que viu "a morte"

São Francisco do Sul - "É triste ficar sozinho, saben
do que a morte começa a se aproximar. Eu vi a morte
bem de perto". Estas são palavras de- Luiz Carlos Lucena

de Uma, o jovem de 18 anos que permaneceu 18 dias

perdido a mais de 20 milhas da costal no Atlântico Sul,
entre São Francisco do Sul e Itajaí. Luiz Carlos, que já
viajou para Niterói em companhia de seu pai, foi encon
trado à deriva no interior de um caíque - pequena em-

,

.barcação - onde tinha sido deixado pescando pelo barco

"Luso Brasileiro". A pesca que Luiz Carlos realizava

quando se desgarrou do "Luso Brasileiro", é idêntica a

praticada principalmente por portugueses e noruegueses,

,quando vão ao encontro dos bancos de bacalhau e sol

tam centenas de pequenos barcos, pela manhã, os quais
são recolhidos à noite. Antes de viajar de retorno a sua

casa, Luiz Carlos esteve palestrando acompanhado do

, seu pai com o pescador, conhecido por "Batata" que lhe
salvou a vida, recolhendo-o do interior do caíque onde

estava completamente desacordado, na semana passada,
e o levou a São Francisco, entregando-o à Capitania dos

Portos que providenciou o seu internamento no Hospital
de Caridade. Casos idênticos de pescadores perdidos na

costa catarinense já foram registrados anteriormente, po-
rém seus protagonistas não foram mais vistos.

Motorista de táxi

tenta agredir Eder
Jofre em São Paulo

-

o motorista Munir Kfouri, de 32 anos, está há pouco
tempo no Brasil e talvez por isso tenha provocado o

campeão mundial de penas, Eder Jofre, na presença de sua

mulher Maria Aparecida, obrigando o casal a descer de seu

táxi, depois de ameaçar o pugilista, caso não obedecesse.

Eder e sua mulher tomaram o táxi no centro da cidade a

caminho de sua casa e depois de o veículo percorrer dois
quarteirões Munir Kfouri começou a reclamar do trânsito
afirmando que "não havia condições de trabalhar corri tanto

congestionamento".
-

Eder ainda tentou acalmá-lo mas este ficou mais nervoso,
e depois de parar o carro passou a gritar com o casal,
obrigando-o a descer.

Um direto de esquerda ou direita de Eder, dois de seus

melhores golpes, que já derrubaram alguns dos melhores

pugilistas do mundo, poderia ter feito Kfouri "dormir" um

pouco. Mas o campeão mundial dos penas nem mesmo se

'identificou. Entretanto, fez uma queixa no Departamento
Estadual deTrânsito e o motorista negligente e agressivo foi
localizado pelo cadastro. :rerá agora q�e se apresentar no
setor de corregedoria do órgão, no próximo dia 11.

Paraibano é preso por
fabricar e vender

cédulas de CR$ 100,00
A polícia do Ceará prendeu na cidade de Juazeiro do

Norte, zona Sul do Estado, o paraibano Edmilson Suassuna,

que estava vendendo cédulas de 100 cruzeiros que ele

mesmo fabricava. Levado para a delegacia da cidade e

autuado em flagrante, Edmilson ainda confessou dois

crimes de morte por. ele cometidos em Lavras do

Mangabeira e João pessoa. Também foi preso o 'motorista
Deoclecio Costa que dirigia um 'reluzente Dodge Dart de

propriedade do falsário. A polícia desconfia que o veículo
tenha sido roubado, e por isso 'o enviou a Fortaleza para

que sejam investigadas outras atividades e anteriores

passagens da dupla.
Foi ainda apreendido em poder da dupla farto material

químico utilizado para fabricar cédulas, vendidas somente a

pessoas de "confiança".
\

militar foi removido para Lages, onde se

encontra fora de perigo. Após esta ocorrên
cia é que uma patrulha comandada pelo te

nente Pacheco foi a Campo Belo do Sul,
onde prendeu o autor da tentativa de homi
cídío contra o sargento', e segundo a versão
do oficial, quando retornavam, numa para..

da, Sebastião fugiu, recebendo ordem para
parar, não fazendo os policiais dispararam
vários tiros, sendo atingido por quatro. In
quérito foi aberto na delegacia do municí

pio pára apurar todos os fatos relacionados
com-a, tentativa de homicídio e a morte do

agressor pelos policiais.

Detento tentCf fugir
, .

e' e morto a t.ros

.. Duas mortes em R.Negrinho

Trânsito causa 2 'eridos

Justiça ,anuncia que não há

impedimento pafa cremação

._____LE_IA_"
.

_E_D_IV_UL_G_UE_O_ES_TA_D_0-----ll,i
GOVERNO DO ESTADO

'SECRETARL� DOS SERVICOS PUBLiCaS
Â CASAN'

'

� era catarinense de aguas e saneamento.

EDITAL - TOMADA OE PREÇOS NO 015/74.

A COMPANHIA CATARINENSr: DE AGUAS E 3ANEAMENTO -

CASAN - sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta

Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do Ministério da

Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos

interessados, no endereço acima mencionado, os elementos da TOMA

DA DE PREÇOS No. Oí5/74, destinada a selecionar propostas para

aquisição de MATERIAL DE FERRO FUNDIDO para o Sistema de

ESGOTOS SANITÃRIOS da cidade de FlORIAN<!>POllS - S.C.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN,
andar térreo, no endereço acima mencionado, local onde 'deverão ser

entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do dia 26 (vinte e

seis) deMarço de 1.974

Florianópolis, 04 de Março de 1.974.

\ A DI RETORIA

Campo Belo do SuI(Sucursal de Lages)
,- Sebastião Xavier de Lima, residente na

localidade de Monte Alegre, foi morto na

madrugada de ontem por uma patrulha da

polícia militar comandada pelo tenente Pa

c heco, com quatro tiros de revólver. A víti

ma, no dia anterior, quando encontrada pe
lo sargento Getúlio Scherer, delegado de

Campo Belo do Sul, jogando mini-snooker

armado com uma faca, provocou desordens

coIl}- a arma. O delegado lhe tirou a faca,
mas ato contínuo Sebastião, sacando de
um revólver que mantinha escondido, .des
feriu um tiro contra o peito do sargento. O

Rio Negrinho (Sucursal de Joinville) -

Duas vítimas fatais e um ferido em estado

grave é o resultado de dois acidentes regis
trados na cidade.Na rua Villy Jung, a

Kornbi placa RN 0154, dirigida pelo padre
Valdir Vicentini, colheu os ciclistas, Juvenal
Cardoso e Olávio Massa, que sairam detrás'
de um veículo que estava estacionado. Juve
nal Cardoso morreu no próprio local em

virtude do forte impacto, enquanto que seu

companheiro Olávio Mass recebeu ferimen
tos graves sendo internado na Associação

GOVERNO DO ESTADO
'

SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBL�COS
_.----

Â ç��r:! águas e saneàmento

EDITAL - �OMADA DE PREÇOS �o 014/74.

'A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO -

CASAN - sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta

Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do Ministério da

Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Ti r adentes no. 17, em

Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos'

interessados, no endereço acima mencionado, os elementos da TOMA

DA DE PR EÇOS No. 014/74, destinada a selecionar propostas para

aquisição. de MATERIAL DE FERRO E AÇO FUNDIDO para os

Sistemas de Abastecimento de Água das cidades de TUBARÃO -

PENHA/PiÇARRAS E CURITIBANOS - S.C.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN,

andar térreo, no endereço acima mencionado, local onde deverão 'ser
,

entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 25 (vinte e

cinco) de Março/de 1.974.

I Florianópolis, 04 de Março de 1.974

I
. A DIRETORIA

Atendendo solicitação da Delegacia de
Polícia de Palhoça, a Delegacia deSeguran
ça Pessoal, extraiu guias de lesões para José
Elmar Broeng e Rosalia Pocidonio.

COLISÃO

Quando transitava pelo bairro José Men

des, o Jeep, dirigido por Valmor Calixto,
ao fazer uma curva seu motorista não

" conseguiu vence-la indo colidir com um

automóvel Volkswagen, pertencente a fir

ma "Koerich", e dirigido por Gervasio

Stheling. Em consequência o primeiro mo

torista recebeu ferimentos tendo sido enca

minhado para o hospital de Caridade.

o Ministério da Justiça anunciou que não

há qualquer impedimento legal para que os

municípios votem leis permitindo a crema

ção de corpos humanos. A lei municipal no
,entretanto terá que adotar providências e'

precauções para evitar que a cremação pos
sa dificultar o esclarecimento de delitos.

Considera o Ministério da Justiça que a

cremação somente poderá ser efetuada caso

o falecido tenha concedido autorização
quando em vida, naturalmente não haven

do suspeitas sobre a natureza da causa

mortis, com atestado de óbito assinado por
dois médicos. Para o Ministério a lei da

(

Hospitalar de Rio Negrinho. Na SC-21

proximidades da localidade de Vila Nova,
quando tentava atravessar a rodovia Rorné-

lio Pilatti, de 70 anos de idade, foi colhido
violentamente pelo caminhão Ford PIar"
NA 0142 de propriedade da firma "Bebidas
Barthick", de Mafra, que estava sendo díri-

I

gido por Dilmar Stoerbel. A vítima morreu
no local. As autoridades policiais foram
cientificadas do fato, e compareceram para
efetuar o competente levantamento.

ATROPELAMENTO
, Transitando pela avenida Ivo Silveira, o

ônibus de número 286 pertencente a

"Catarinense" colheu a um indigente, cujo
nome. não pode ser identificado, pois a

vítima recebeu ferimentos ficando desacor

dada, sendo recolhida ao hospital. Sua
identidade somente será levantada após,
melhorar o seu estado de saúde.

-

CORPO ESPEKA'
-

'O corpo de uma mulher que estava

residindo numa das casas da Vila Palmira,
atropelada e morta a cerca de 15 dias

passados na rua Leoberto Leal, continua
recolhido ao Instituto Médico Legal, a

espera de identificação.

cremação aprovada pela prefeitura de São

Paulo é perfeita em todos os seus efeitos

legais.
As fontes anunciaram ainda que a crema

ção pode ser efetuada atendendo aos se

guintes preceitos básicos: autorização por
escrito do cidadão de que podem cremar

seu corpo; falta de qualquer suspeita sobre
a causa mortis e, atestado do óbito assina-

\
do por dois médicos.
O primeiro município a aprovar lei deter
minando a cremação de cadáveres foi São

Paulo, mas existem outros em todo o País

que desejam 'Seguir o exemplo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�sport�;:

" I

Antes do coletivo, Jorge Ferreira fez' demorada preleção no meio do campo. Suas.instruções alcançaram os objetivos. � .

S�'eção

Lídio Toledo poderá pedir,
disp�nsa dos lesionados

,

Giuliari é O chefe da delegacão
do Avaí que viaja hoje·para, ·Natal

,
" I

O número de jogadores
da seleção, contundidos
começou a preocupar o

médico Lídio Toledo, res
ponsável pelos exames que
estão sendo. realizados no

Hospital 'Miguel Couto, e

também os demais inte

grantes da .comíssão técni
ca.

.A princípio, quando se

falava nas contusões de al
guns jogadores, o dr. Lídio
de Toledo afirmava que
elas, não aparentavam gra
vidade e que até o final
dos testes todos estariam
em condições ideíais,

Entretanto, no terceiro
dia de exames e testes físi
cos, as contusões já come

çaram a preocupar os

membros da comissão téc
nica, pois vários jogadores
convocados estão comple- ,

tamente fora de forma físi
ca, necessitando de sério
tratamento e observação
para que consigam recupe
rarern-se á tempo de parti
ciparem de todos os treina
mentos físicos.

Ontem pela manhã, du-
" rante o período de exames

médicos, no Hospital Mi
guel Couto, Mírandínha
apresentou estiramento na

coxa, Rivelino dores lom
bares intensas, Félix dores
na barriga das pernas e

Leão, que também sentiu
dores nas pernas, fizeram
tratamento cpm ondas cur
tas; Jaírzínho, sentindo do
res' na virilha direita, que
segundo o médico Lídio &
proveníente.rde uma antiga
contusão, fez tratamento
com infra-vermelho; Mari
nho (do Santos) também
com dorels fezÓ tratamen
to com ultra-som e Eneas
ainda sentindo dores na

.garganta também fez on

das-curtas.
Todos eles, de acordo

com as declarações de

,

Jairzinho está preocupando a Comissão Técnica da çBn

Lídio Toledo continuarão
com os tratamentos no Mi

guel Couto e também no

Botafogo. Pára o médico,
os que estão preocupando
mais são Mirandinha, Jair
zinho, Eneas e Rivelino,'
.mas acrescentou que os

mesmos poderão estar em
condições dentro de mais,
alguns dias.

Quanto a provável dis
pensa de algum jogador
que não esteja realmente

.

em condições físicas, Lí
dio Toledo disse que usará
de franqueza e pedirá o

seu afastamento, pois en

cara a copa mundial com
muita seriedade e não po
deria deixar na seleção
qualquer jogador com pro
blemas ffsicos e sem condi- ,

ções de jogo,"
Os examinados foram

os, seguintes: grupo A -.
oftalmológico e urológico
- Félix, Ademir da Guia,
Carlos Alberto, Jairzinho,
Alfredo 'e Paulo 'Cesar, do
Flamengo que iniciou on

tem os exames médicos.
Grupo B - odontológico,
ortopédico e' pneumoló
gico - Wendel, Zé Maria,

Luis Pereira, Marco Antô
nio, Dirceu e Paulo Cesar
(do Inter). Grupo C -

I

clínica geral e cardiológico
- Leão, Marinho (Botafo
go), Carbone, Piazza e Mi
randinha. Grupo D -labo
ratósío e raios X - Leivi
nha, Rivelino, Eneas, CIo
doaldo e Marinho (do San
tos).

...
' e os titulares venceram os reservas por 2 a 1. Zenon foi.o autor do gol mais bonito do coletivo na tarde de ontem ...

... e arrancou aplausos entusiastas do grande número de torcedores que compareceram ao estádio Adolfo Konder
I

/

Em virtude de não conseguir os en- ticipar do coletivo por ordem do médí- taque, do treino e autor do gol mais
dossos dos bilhetes de passagens junto co Mareio Costa, lamentoumuito a sua bonito do coletivo, que arrancou

à Varig, a delegação do Avai que ante- ausência no primeiro jogo: "Estava aplausos entusiastas dos torcedores e

riormente tinha viagem marcada para almoçando quando foram me buscar do próprio treinador. Recebendo um
as 08h1Sm, transferiu para as 14h30ni, para ser medicado. O doutor Mareio .lançamento de João Carlos da esquer
de onde seguirá direto pelo jatão da , recomendou repouso absoluto até se- da, Zenon entre três zagueiros, atirou
Transbrasil pára São Paulo. De lá, Pelo gunda-feira e toalha quenté, sem mas" de bate-pronto .por cobertura, sem

Boeing da Varig, com decolagem, mar- sagens. Vou sentir muito ficar fora do chances para Rubens,
cada para as lShl0m seguirá para Na- primeiro jogo, mas é preferível ficar O coletivo foi bem movimentado e

tal com escalas no Rio de Janeiro e fora do que jogar sem condições e pre- "os titulares venceram por '2 a L, com
, Recife. A chegada no Rio Grande do judicar meus companheiros. Vou so- Carlos Roberto aos trinta segundos
Norte está prevista para as 22h05m. frer muito torcendo pelo rádio." marcando o-gol dos reservas, num chu-

Finalmente na tarde de ontem, de- Foi diagnosticado queAri Prudente te forte de.fora da área.

pois do coletivo, Jorge Ferreira definiu está com endinite zna pata do ganso, Na segunda parte do treino que du-
a delegação do Avai, composta de de� devido uma inflamação no tendão de rou quarenta minutos, Jorge substituiu
zesseis jogadores, seis dirigentes e um um músculo\da ·cob. O jogador, de- Balduino e Orivaldo, entrandoVeneza 'I
jornalista. É esta a delegação que ten- pendendo dos resultados do tratamen- e Carlos Roberto, sem que o ritmo do
tará a primeira vitória no nacional: to, só poderá voltar ao time contra o time sofresse queda de continuidade.

chefe, da delegação, José Elias Giuliari, Internacional na. próxima quarta-feira. REFORÇOS
'

presidente Fernando Bastos, supervisor O massagista Pir'es, que estava tra-: Diante da negativa do Botafoge em

José Amorim, médico Luiz Carlos Es- tando do zagueiro, afumou que: "Se vender Zequinha, o Grêmio voltou a

píndola, treinador Jorge Ferreira, mas- eu cuidar dele até a hora do jogo, Ari carga em cima <te Ademir do Flamen
sagista Afonso e os seguintes jogado- jogará tranquilamente. Sou responsável go, dificultando sua vinda para o Avai.
res: Rubens, Souza, Jaico, Joceli Fer- e sei o que estou dizendo." Entretanto,' José .Amorim seguiu na

reíra, Vilela, Orivaldo, Gerson, Carlos COLÉTNO
'

tarde de ontem de 'Curitiba, (estava
, Roberto, Rogério, Zenon, Balduino, Diante de um 'público considerado acertando a situação de Célio) para o

Veneza, Paulo Roberto, Toninho, João excelente por JorgeFerreíra, que moti- Rio Ide Janeiro, tentando prioridade no

Carlos e Martoni. Miguel Livramento é vou.mais os jogadores, o Avai realizou ponteíro.vê desejo do Flamengo não
o jornalista convidado pela ACESC. na tarde de ontem o coletivo que ser- mais emprestá-lo e sim vendê-lo em

ARI PRUDENTE viu de apronto para a partida de.do- definitivo. Amorim vai tentar conven-
Sentado num banco na lateral do mingo contra o América em Natal. �'cer a diretoria do Flamengo a empres-

estádio, Ari Prudente, proibido de par- Zenon. novamente foi o grande des- tá-ln mais uma vez:

"

Edson chegou para um' período de testes

Depois de viajar 12 horas de ônibus, pro- ,

cedente de São Paulo, Chegou-na tarde de
ontem para um 'período de testes no Avai,
Edson Rufino da Silva (sobrinho do árbitro

pernambucano Sebastião Rufino).
Carioca, 1,82m e 78 quilos, Edson dispu

tou o campeonato de 73 pelo Comercial de

Campo Grande, sendo considerado pela im

prensa local como um dos mais perfeitos da

posição no Estado.,
. ,

Devido a problemas particulares, retor
nou ao Saad de São Caetano onde estava

com seu passe vinculado. Jogando de zaguei
ro central e na quarta zaga, Edsónçcom pas
se livre no 'bolso e mesmo Visivelmente can

sado, particípou" do coletivo de ontem e

agradou ao treinador Jorge Fyrreira:·
Edson que já jogou contra o Figueirense

em São Paulo, pelo Saad, achou excelente o

nível técnico dos jogadores do Avai e tem
,

,

esperanças de ficar no time de Jorge Ferrei
ra: "Estou muito cansado devido a !onga via
gem e não deu para mostrar todo o meu

futeboL Acho que pra ficar no Avai vai de

pender exclusivamente de mim, e nos próxi
mos treinos, conhecendo melhor os compa
nheiros, me sairei muito melhor."

Mesmo cansado, Edson, com bom porte
atlético, teve uma atuação discreta e mos
trou qualidades. Esteve firme na marcação e

na cobertura e apoiou o' ataque com preci-
são. '

,

Jorge Ferreira gostou do seu rendimento,
mas 'fez uma pequena observação: "Edson é
um jogador inteligente, muito tranquilo,
toca bem a bola e demonstrou qualidades.
Só achei que ele está jogando fora de sua

verdadeira posição. Vqu primeiro saber exa
tamente aonde ele joga, para depois então
observá-lo melhor".

'--

Amador;sm�'
\

Figueirense

\

Caça submarina terá
competição estadual

A 'caça submarina, que em termos de Florianópolis,
esteve no ano passado praticamente inativa, inicia 0 1974
com uma boa programação esportiva, cujas perspectivas
chegam a ser consideradas excelentes para o futuro.

Depois de muitas vezes retardadas em virtude da falta de
apoio, a Federação Catarinense de Caça Submarina
programou para amanhã e domingo uma competição de
âmbito estadual, com a participação. de equipes de
submarinistas de Joinville, Blumenau, Itajaí, Balneário
Camboriü e Florianópolis. .
,

O local de partida será a Ponta das Canas, sendo que
amanhã a saídá será as 10 horas e o término às 16 horas.
Domingo o horário será modificado, para dar aos

participantes condições' de acompanhar a transmissão do
jogo do Avaí. A saída será às nove horas e o término às 14
horas.

'

PESQUEIRO
O pesqueiro escolhido para o local da competição,

segundo Afonso Correa, é considerado excelente em virtude
de ainda não ter sido explorado nesta temporada, e a

previsão é de que existe muita garopa, mero, sargo e

diversos outros peixes para serem disputados pelos 27
homens que participam do certame. O campeonato será
disputado em totno dos locais conhecidos como Focinho
do Burro, Ponta de Bota, Feiticeira, Ponta dos Ingleses,
Mata-Fome, Moleques, Badejo e Aranhas. '

Para Afonso Correa, "o mar está para peixe", devido as

condições climáticas serem favoráveis. Se houver condições
de água, com o "comidio" (cardumes de peixes miúdos), a
previsão é que aproximadamente 900 quilos de peixes serão

pescados, "inclusive muitos meros, principalmente se a água
estiver clara". I

PREMJAÇÃO -

-

A' premiação é feita de acordo com o submarinista que
apreender major quantidade de peixes, e a contagem de

pontos só é válida para espécie com peso superior a um

quilo, enquanto que um mero de 200 quilos vale' mil,

pontos. I

Os troféus e medalhas foram oferecidos pela Prefeitura
Municipal e.serão distribuídos da seguinte forma: um troféu

para a equipe campeã e um outro para a vice e terceira
colocada. O campeão individual, o segundo e o terceiro
colocados também receberão troféus. O mesmo acontecerá

para quem apanhar o maior espécíe, maior quantidade,
maior variedade e a maior garopa, como também medalhas

para todos os participantes.

Riachuelo .dísputará
o campeonato gancho
O Clube Náutico Riachuelo, diante da inatividade do

remo catarinense se inscreveu na Remosul, para disputar o
campeonato gaúcho. Amanhã às 10 horas em sua sede na

Rita Mária, a diretoria vai realizara solenidade de posse dos
membros do Conselho Deliberativo.

Na oportunidade serão escolhidos o presidente e vice do
Conselho. Por outro lado, o treinador Orildo Lisboa
continua treinando diariamente o seu quadro atlético,
eônstituido por remadores jovens, visando as próximas
competições que o clube vai participar.

Acertado os detalhes pár�
a cess�o do o. Scarpelli

Eliminado da possibi
lidade de representar Santa
Catarina no -campeonato
nacional, o Figueirense, se
gundo a opinião popular, é
quem vai se promover fi
nanceiramente, pois o clu
be deverá ter um lucro'
líquido aproximado de
150 mil cruzeiros, princi
palmente pelo fato de ex

plorar o serviço de abaste
cimento do estádio.

Na quarta-feira a noi
te, -Evilázio Caon," Nery
Gesuíno da Rosa, Domíen
se de Paula Ribeiro, Paulo
Cabral, e José Machado,
pelo Figueirense e Osvaldo
Meira, pelo Avaí, se reuni
ram a portas fechadas na

sede do clube, para tratar
I

40 protocolo a ser fuma
.üo, pelas duas agremia
ções, no que se refere a

utilização do, estádio pelo
r e presentante catarinense
no campeonato nacional.
Depois de algumas horas,
os' representantes elabora-

,

ram um documento para
ser apreciado pelas duas di
retorias.

Ontem à tarde, Domi-'
ense e Osni trabalhavam

normalmente na sede -

que agora é de propriedade
de Kríeger. e Domíense -

quando foram interrompi
dos pela inesperada presen
ça de Osvaldo Meira. Reti
rando' os documentos da
pasta, Meira conversou

longamente com o advoga
do do Figueirense, alegan
do que o Avaí tinha 'aceita-

.

do as condições propostas'
pelo clube do Estreito.

No decorrer do dia de
.hoje, Dolmense vai elabo

,
rar um protocolo, devendo
ser' assinado nas próximas
horas, deixando desta for
ma tranquila a torcida que

.

já se demonstrava preocu
pada com o retardamento
das conversações entre os
dois clubes.
CONDIÇÕES

Diante do acordo a ser

fumado, deixa claro o Fi
gueirense que simplesmen
te aluga' o campó e as bi
lheterias ao Avaí, explo
rando totalmente a parte
de bar e demais serviços de
abastecimento.

'

, O Figueirense terá direi
to a oito por cento da ren
da bruta, mais Cr $ 150,00

,

I

'para as-. despezas com a

� marcação de campo, Cr$
375,00 para o pagamento
do pessoal móvel que tra
balhá na limpez a do está
dio antes e depois de cada
jogo e mais Cr$ 150,00
aos seis fiscais que traba
lham nos setores de cadei-
ras perpétuas.

Para os jogos noturnos,
o Avaí pagará ainda mil e
trezentos cruzeiros como

taxa de iluminação, sem
contar, com os jogos prelí
minares.
'Entre outras cláusulas

. do protocolo está determi
nado que o Avaí se respon
sabilizará pelos danos que
porventura, forem consta
tados no patrimônio do Fi
gueira, sendo que este elu- 1\.1
be fará vistorias Seis horas

"

antes e depois de cada jo-
go. O estádio seiá entregue
e recebidcom todos os têr
mos de garantia; O Figuei
rensese reserva o direito de
todos _ps serviços de abas
tecimento existente ou

praticado no Orlando Scar-
"

pelli; a parte de billíeterias
e porteiros ficam 11 cargo
do Avaí, mas sob fiscali
zação do Figueirense.

oportunidade, explicar as'

razões".
- Mas quero deixar o

meu amigo Fernando Vie
gas muito a vontade para
resolver a sua situação jun
to ao Figueirense. Enquan
to eu, uma vez afastado do
departamento de futebol,
vou circunscrever as ações
da Justiça Desportiva, que
é uma verdadeira cachaça
na minha vida.

O mais, segundo Krie
ger, "quero -ficar torcendo
pelo clube que não é pro
priedade de ninguém em ,

particular, e pelo sucesso

do meu compadre Lauro
Búrígo, sem dúvida o trei
nador que deveria ter che
gado no clu be há muto

tempo atrás",

Vieuas volta, mas faz exiqências
O vice-presidente de

futebol do Figueirense,
Fernando Viegas, qu� ha
via colocado o cargo a dis
posição do presidente.de
verá retornar as suas ativi
dades 'na próxima segun
da-feira.

Na quarta-feira, Viegas
recebeu em São MiguéI a

visita- de José Mauro da
Costa Ortiga, tendo este
lhe feito um apelo para
que continuasse no clube.
Alegou Ortiga que Viegas
Unha a sua total confiança.

_. Segundo Viegas, "vou fa
zer um reexame da situa
ç)ão, e na próxima segun

... da-feira vou dar uma res

posta ao Zé Mauro".
Segundo pessoas rela

cionadas com Viegas, o vi-

(

ce tem real interesse em

voltar a ativa, mas a sua si

tuação é melindrosa devi
do ao afastamento do dire
tor de futebol Harry Egon
Krieger.

, Para Viegas, "voltar ao

'cargo é preciso antes de
,

mais nada que eu e o prrsi
dente tenhamos pontos de
vista parecidos e falarmos
a 'mesma linguagem" já
que o presidente considera
Viegas indispensável a vida
do clube.

Por outro lado, Krieger
afirmou que o seu desliga
mento do Figueirense real
mente ocorreu - confor- '

me carta de 27/2 - dei
xando o departamento de
futebol, "mas me reservo o

direito, de numa outra
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Furb forma hoje mais
30 advogados .no Vale
Blumenau(Sucursal) _ Com culto ecumênico às 18

. horas de hoje, na C�pela do Colégio Santo Antônio, a

Turma Professor Jose Fernandes da: Câmara Canto Rufi
no, da Faculdade de Ciências Jurídicas da Furb inicia as

.

solenidades de colação de grau, cujo ato está pr�gramado
para as 20 horas no salão nobre do forum da comarca de
Blumenau. Os 30 novos bacharéis em Direito de Blu
menau têm como paraninfo o professor. Francisco May
Filho eeomo patrono o industrial Carlos Curt Zadrozny.
A turma, que tem como orador o bacharelando Roberto
Diniz ,:&lUt, homenageia além de professores da escola e

�

do reitor Orlando Murphy, o senador Antônio Carlos
Konder Reis, o advogado João José Ramos Schaeffer _

presidente da secção de Santa Catarina da OAB, e o

industrial Ingo Hering.
.

OS FORMANDO::;
Os novos bacharéis em Direito pela Faculdade de

Ciências Jurídicas da Furb, que estarão colando grau ho

je à noite, são: Altaif Ivo Ristow, Antônio Alfredo Har

tke; Arlindo Roberto Voltolini, Arno Dalpiaz, Ayres J?s
píndola Soares, Carlos Alberto da Rocha, Carlos Schmíe

gel, César João Cim, Dalírio José Berber, Genésio Des

champs, Gildo Kutne, Hélio Egon Ziebarth, Hermes Ro
sa, João Muller Kuntz, José Carlos Muller, Luzia Safira
Boaventura de Freitas, Maricília Terezinha Contesini,
Nilton Bambinetti, Nílberto Loos, Omero. Araújo de
Freitas, Orieta Passos Paulo, Otacílio Peron, Sandra Mara
Sellbach, Renato Mauro Schramm,: Roberto Diniz Saut,
Valdir Moser, Vílberto de Oliveira Schurmann, Wendolin

Itt Loes e Zeno Heinig.
. ,

Blumenau quer Deatur
intervindo na Turvale

,

Blumenau(Sucursal) � o chefe do Serviço de
Turismo de Blumenau, Sr. Francisco Canola Teixeira,
encaminhou expediente ao departamento autônomo
de turismo solicitando intervenção do Deatur junto a

Turvale, "que está fugindo aos seus propósitos". Segun
do o assessor do prefeito Félix Theiss, a reclamação
contra a Turvale _ Turismo do Vaie � procede porque
este órgão estaria provocan do a desunião e descentralí
zação _ em razão do intercâmbio turístico _ entre os,

municípi os do Vale do Itajaí filiados ao órgão regional.
_ Tudo que a diretoria da Tur v ale fez até agora foi

realizar reunião e jantares, durante os quais são discuti
dos apenas problemas ligados aos balneários, não sendo
cogitada a participação dos municípios do interior do
V..ale, provocando, naturalmente, uma reação ante o de-
sinteresse demonstrado, queixa- se o Sr. Francisco Ca
nola.

Mostrando-se vivamente irritado com os dirigentes da
Turvale, o chefe do serviço de Turismo de Blumenau diz,
que sua intenção é mostrar aos dirigentes do Deatur a

realidade dos' fatos. Segundo Francisco Canela, Blume
nau, Gaspar, Bru s que, Indaial, Rio do Sul, Lontras e

Trombudo Central _ municípios interioranos, não estão
r ecebendo os benef'Ic ios "esperados, "pois a Turvale,
com sede no Balneário Camboriú, está se preocupando
somente com o turismo local, sem no entanto pleitear
grandes realizações". _

'

.

Acredita o queixoso que, por sua vez, a inter v en
ç ão do De partamento Autônomo de -Turismo poderá

,.. resultar em mudanças radicais, não excluindo a possibíli-'!"
1. -dade-de adoção-de novo- esquema em que se envo verão

.

, as atividades daquele ór�o de turismo.
'

Finaliza o Sr. Francisco Canola Teixeira citando um

dispositivo dos estatutos da Turvale ::- Turismo Vale do
Itajaí _ que vem sendo desrespeitado pelos atuais diri
gentes. Lembra que as finalidades.da Turvale, criada em

27 de outubro de 1972, são as de "congregar e agregaras
c omissões municipais de. turismo visando organizar e '

orientai- o' desêiivólvímentc turístico regionaldosmunicí-
. pios a ela. associados, atendendo assim, as suas necessi
dades reais e ao seu progresso material e intelectual, bem
como ao do Estado de Santa Catarina, reservados as pres
crições locais",

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA l!.� DOCUMENTAÇÃO E PUBLicAÇÕES

DECISOES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
O Tribunal Pleno em sessão de 06.03.74, julgou os

seguintes processos:
/fABEAS-CORPUS
No. 5.075 - BLUMENAU - Imptes. Drs. Álvaro Gadotti

e Làuro André da Silva. Pactes. José Antônio Onofre e Mário
Manoel Serafim. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira - "Denegaram
a ordem. Unânime".

RECURSO DE HABEAS-CORPUS
No. 1.181 - CAMPOS NOVOS - Recte. .Dr, Juiz de

Direito ex-officio, Recdo. João Pedro, Becker. ReI. Des. Ary
Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unânime".

.:� RECURSOS DEMA!lDADO DE SEGURANÇA
No. 1.056 - ITAJAI - Rectes. Dr. Juiz de Direito da 2a.

Vara, ex-officio e' o Prefeito Municipal de Itajâf.Recdo. Luiz
Ãntônio Cechinel. ReI. Des. Marcílio Medeiros - "Negaram
provimento. Unânime".

No. 1.103 - CHAPECÕ - Recte, Dr. Juiz de Direito da
la. Vara, ex-officio. Recdo. Dorvalino Batista dos Santos.
ReI. Des. Marcílío Medeiros - "Negaram provimento.
Unânime".

A Primeira Câmara Civil em sessão de 07.03.74, julgou os

seguintes processos: (APELAÇÕES DE DESQUITE I
No. 4.262 - ARARANGUÃ - Apte. Dr. Juiz deDireito,

ex-officio, Apdos, Manoel Batista, de Carvalho Neto e sua

mulher. ReI. Des. Alves Pedrosa .:' "Negaram provimento.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.274 - TIMBÓ -/ Apte. Dr. Juiz' de Direito,
tx-officio, Apdos. Willy Doering e sua mulher. ReI. Des.
Alves Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão
publicado na sessão.

; APELAÇÕES CÍVEIS
No. 9.293 - BLUMENAU - Apte. Nilson GreueI. Apda.

Carlos Hoepcke SIA Indústria e Comércio. ReI. Des. Ivo SeU
- "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.492 - LAGES - Apte. Antonio Pessini SIA Indús
tria e Comércio. Apdo. Benjamin Segato. ReI. Des. Ivo SeU -

"Deram provimento para, julgando procedente em parte a

ação e a reconvenção, reconhecer, a' culpa recíproca".
Unânime". -

.

No. 8.600 - BALNEÁRW DE CAMBORIÚ - Aptes•.
Manoel Fernando dos Passos e Tito Alcântara Rebelo e

ss/mm. Apda Beatriz Marcelino Gomes. Relo Des. Ayres
Gama - "Adiado a pedido d� Relator".

No. 8.618 - XANXERE - Apte. João Maria Mendes.

. Apdo. João Antonio Prezzotto ReI. Des, Ayres Gama.
"Retirado de pauta por ter o apelante requerido desistência,
já homologada pelo Relator". _

. EMBARGOS DE DECLARAÇAO
Na Apelação Cível No. 8.507 - BOM RETIRO - Embgte.

Luiz Battistotti. Embgdos. Leonel Manoel Pereira e outros.

ReI.' Des. Alves Pedrosa - "Conheceram dos embargos e os

proveram para esclarecer que as averbações se referem aos

quinhões hereditários resultantes da partilha da área de
1.200.609 m2, onde estão situados os pinheiros. Unânime".

Na Apelação Cível No. 9.322 - CURITIBANOS -

Embgtes. Serraria Espigão Alto Ltda. Embgdo Luiz Mene

guzzi. ReI. Des. Alves/Pedrosa - "Rejeitaram os Embargos.
Unrume".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor '.� I

---------------------------------- j____j
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.Joinville inicia a festa dos 123
/

anos de·fundacão domunicípio

Marli Schutzler, volta a mostrar aos joinvillenses seu talento na arte da cerâmica
,

/
'

Coletiva de Artes tem
obras de '13 artistas,

.

Joínvílletêucursal) - Tendo como atrações o�

artistas Antônio Mir, Odil Campos (de renomes na
cional) além de Mário Avancini (ex-calceteiro da

prefeitura) será aberta hoje à noite, a quartaexpo
sição coletiva de artistas joinvilenses, nas dependên-:
cias do Museu de Arte de Joinville. A exposição faz
parte das comemorações dos 123 anos de Joinville, .

cujos festejos têm início à noite prosseguindo até
domingo, quando diversas competições esportivas
serão levadas a efeito.

/'>. exposição coletiva, segundo. Antônio Mir,
tem por objetivo primordial despontar para o cená
rio artístico elementos com talento, propiciando
posteriormente oportunidades àqueles que se desta
carem como' artistas. Exemplificando Mir afirma

que desde a primeira coletiva, realizada em 1970,
surgiram nomes que agora têm guarida no cenário
artístico, como Odil Campos. Mário Avanoini, In
dio Negreiros da Costa, e a realização anualmente

da promoção propicia o aparecimento de novos ta

lentos.

Mir, Albertina Ferraz Tuma, Odil Campos, Mário
Avancini, Nilson Delay, Indio Negreiros e Edson
Busch Machado (irmão deJuarez Machado) partici
pam pela quarta, vez da exposição, enquanto como

novos surgem Marli Schutzler, Ivo Alves, Eugênio
Colin, Moacir Moreira, João Crisóstomo da Silva e

Amandus SeU.
Todos os participantes mostram trabalhos sui-"

-generis: Albertina Tuma expõe suas artes de xilo

gravura; Odil Campos, trabalhos de monotipia que
realiza há dois anos; Mário Avancini com esculturas
em mármore; fndio Negreiros apresenta desenhos
em bico de pena; Nilson Delay, trabalhos de pintu
ra; Edson Busch Machado mostra trabalhos de pes
quisa de elementos; Marli Schutzler, cerâmica; Ivo
Alves escultura em granito; Eugênio Colin pintura
de quadros; Moacir Moreira desenhos sobre papel
arroz; e Amandus SeU mostrará seus trabalhos de

pontilismo.

Mário Avancini: de calceteiro a'esculiór

exterior, sendo o artista joinvilense que mais obras
vendeu até agora a outros países. Segundo declara
ções de Antônio Mir, diretor do Museu de Arte de
Joinville, Eugênio Colin foi convidado a participar
da iX'posição coletiva por ser uma maneira de reco-

. nhecimento ao seu trabalho e a divulgação que o

mesmo tem feito da fdanchester. Amandus Sell é
outro novo da coletiv�, era servente de uma empre
sa local, e vem despontando nd mundo artístico
com seus trabalhos de pontilismo ingênuo. Foi ,o

primeiro artista local a ter um de seus trabalhos

adquiridos pelo crítico de arte do MEC, Jaime
Mauricio, que 'esteve esta .semana em Joinville e foi
ainda convidado a participar da exposição nacional
de artistas a ser realizada' alternadamente em São
Paulo, Rio e Brasília.

.

A exemplo das passadas, a quarta coletiva de
artistas joinvilenses é uma exposição itinerante e

após seu encerramento em Joinville, deverá ser Ie-
>

vada às cidades de Lages, Blumenau, Brusque e Flo-
Dos participantes novos destacam-se Ivo Alves, rianópolis, nos meses de abril e maio. Simultanea

com 22 anos de idade, que realiza trabalhos-de mente à abertura da exposição no Museu de Arte, o
escultura em granito, é operário da prefeitura há escritor Cyro Ehlke vai fazer o lançamento de seu

seis anos onde trabalha como calceteiro. Outro des- livro "A Conquista -do Planalto Catarinense" onde
. taque é Eugênio Colin, com 50 anos, que mostra..» conta li história de colonização da área norte de
seus quadros, dos quais possui .urna infinidade' no Santa Catarina.

Para a coletiva deste ano, que começa hoje e

que se prolongará até o dia 24 do corrente: 13
artistas mostrarão seus trabalhos ao público que
comparecei ao Museu de Arte de Joínville. Antônio'

Comissão ouve explicações
do Coordenador de"Ens;no

Joinville, (Sucursal). _

A Comissão Especial de

Educação da Câmara Mu

nicipal de Joinville, inte

grada pelos vereadores Mi
raci Deretti, Edmundo Ma
cedo e' Elmar Zimmer
mann, esteve ontem com o

'Coordenador Regional de-
Educação, Professor Moa
cir Gervásio Tomazi. A co

missão foi tomar informa
-ções do Coordenador no
!

que se relaciona com os

critérios adotados na elas- .

sificação e designação de
professores que se candida
taram para lecionar nos di
versos estabelecimentos su

bordínados à Coordenado
ria de Joinville.

A'presença dos vereado
res no órgão \�oordena
doria Regional de Educa
ção é. resultado de denún
cia formulada por profes
sores que não se conforma
ram em terem-sido preteri
dos pelo critério que quali-,
ficam de. "arbitrário". I

A denúncia feita à Câ
mara. na semana passada
pelo professor Edmundo,
Vegino e firmada por ou

tros colegas se baseia no'-

- fato de que aCoordenado
ria não estava agindo den
tro dos critérios estabeleci
dos por lei. Os vereadores
ouviram .P COQrg�p.a.dor
Moacir Gervásio Tomazi
por mais de uma hora, ten
do sido entregue na opor
tunidade um relatório em

que constam diversas per
guntas formuladas pelos
vereadores, que deverão
ser respondidas no prazo
de 10 dias.

Durante o encontro o

Coordenador de Educação
fez 'uma explanação do cri
tério adotado para a esco

lha de vagas, fazendo ques
tão de destacar que não es

tá havendo "protecionis
mo" e que o sistema ado
tado está de acôrdo com as

instruções vindas de Flo
rianópolis. O relatório en

tregue ao Coordenador so

licita "respostas urgentes
as seguintes perguntas"; a)

. Como .procedeu relativa
mente a inscrição dos pro
fe ssores interessados em

assumir as aulas exceden
tes? _' b) Após a classifi
cação dos professores,
quais os critérios adotados
relativamente a preferência

•

f

na 'distribuição das cargas
,/ horárias nos diferentes, es

tabelecimentos? - c) Co
mo entendeu a Coordena
doria a extensão da' .espe
cialízação como critério de
desempate? _ d) Como'
entendeu a Coordenadoria
a divisão, dos períodos leti
vos das Faculdades em se

mestres, critério adotado
para desempate? - e) Co-
"mo procede a Coordena
doria relativamente ao pre
enchimento das vagas dos
desistentes? _ f) Como
entendeu a Coordenadoria
a contagem de tempo em
serviço no magistério para
a classificação? .

Por outro lado, os pro
fessores que se dizem pre
judicados, liderados pelo
,-professor Edmundo Vegi
no, remeterão nas próxi
mas horas ao Secretário da
Educação e ao Governador
do Estado, cópia de docu
mento já enviado ao Minis- .

tro da Educação, focali
zando inúmeros aspectos·
relacionados com o siste
ma de preenchimento de
vagas adotados pela Sa.
Coor denadoria Regional
de Educação.

-

BANCO DO BRASIL S�.

Pio Correia visitou
Siemens de 81umenau

r '

Blumenau (Sucursal) � O Presidente da Siemens no Brasil,
Embaixador Pio Correia; manteve entendimentoscorn o Ministro das

Comunicações Higino Corsetti, durante visita que ambos realizaram
as . instalações da indústria Siemens, filial de Blumenau,
'Supervisiopando os .trabalhos até -aqui dcsenvolvidos.,o Embaixador
e seu acompanhante Ex. Helmuth Vervuert, diretor do mesmo grupo
industrial, falaram dos planos da empresa, explicando
detalhadamente o funcionamento do maquinário da fábrica local.

O Sr. Pio Correia considerou como excelentes os resultados
obtidos neste primeiro estágio do projeto. A Siernens já possui
grande quantidade de aparelhos multiplex estocados, com

disponibilidade' ao mercado das comunicações. Estes equipamentos
são utilizados nas centrais urbanas de telefonia, em Santa Catarina, a
cargo da Cotesc .

.

PRODUÇÃO É BOA
Os trabalhos de montagem estão 'sendo feitos de acordo com os

objetivos da indústria, prevendo-se uma ampliação na capacidade
de produção de ano para ano, a partir de 74. Através de

equipamentos ultrarnodernos e de fácil manuseio foi possível
produzir relativamente bem, considerando-se o curto espaço de

tempo em que a fábrica iniciou suas atividades. Algumas das

máquinas utilizam o sistema audiovisual - slides - para facilitar o

serviço dos operadores, onde' são mostradas as diversas fases
_
do

esquema de montagem.
COM THEISS

Depois da visita, o presidente da Siemens no Brasil despediu-se
do Ministro Corsetti - que foi visitar as obras da Cotesc - e

dirigiu-se ao Salão Nobre da Prefeitura Municipal onde foi

recepcionado pelo Prefeito Felix Theiss, com o qual manteve

demorado, diálogo. __j

O visitante salientou ao chefe do executivo blumenauensé estar

plenamente satisfeito com o que viu na fábrica da Siemens de
Blumenau.

Joinville(Su�) _ A inauguração da
Exposição Ide Orquídeas, às 18 horas, na
liga das Sociedades, marca hoje a abertu

ra do programa oficial alusivo aos festejos
comemorativos à passagem do 1230. ani
versário de fundação de Joinville. Logo

, após, acontecerâ a abertura da VI Exposi
ção Filatélica de Santa Catarina e a II Ex
posição Municipal de Coleções, também
no mesmo local. Às 20 horas, nó Museu
deArte de Joinville, será inaugurada a IV

Exposição Coletiva de 'Artistas Joinvilen
ses, que se estenderá até o próximo dia
24. O programa de hoje assinalá ainda um
espetáculo musical às 21 horas, na Socie
dade Harmonia Lyra, com a apresentação
do compositor e sambista Martinho da Vi
la, que se fará acompanhar de seus ritrnis
tas.

Intenso programa foi elaborado para
festejar o aniversário do município, _çujo
cumprimento acontecerá amanhã e do

mingo. A presença do Governador Colom
bo Salles não foi confirmada para partící
par dos festejos, mas a direção da Fundi

ção Tupy anunciou ontem que o chefe do
Executivo deverá voltar a Joinville para
visitar as instalações da empresa e, espe-

,

cialmente.ji Plásticos Tupiniquim empre

� subsidiária do Grupo Tupy, que foi be
neficiada com financiamento do Fundesc..
ASSEMBLÉIA

Na Assembléia, ontem, foi aprovada
por 'solicitação dos deputados Ademar
Garcia Filho e Luiz Henrique da Silveira a

inserção em ata de um voto de regozijo
pelo transcurso do aniversário de emanci

pação de' Joinville, homenagem que será
comunicada ao prefeito e presidente do

Legislativo municipal. Também por solici

tação dos dois parlamentares foi consti
tuída comissão par lamentar externa para
tomar parte nos festejos, constituída por
ambos e mais os deputados Edmond Sali
ba, Benedito Therézio de Carvalho e

Octacílio Pedro Ramos.

concentração

amanhã em

São Ludgero
o MDB vai realizar às 20

horas de amanhã, uma concen

tração política na cidade de
São Ludgero, no Sul do Esta

do, anunciando a presença de
cerca de 300 líderes partidá
rios da região. O encontro
t em por fim o debate de

questões de ordem interna do
Partido e a análise. de proble
mas regionais e estaduais, fa
zendo ainda parte do 'progra
ma de lançamento da campa
nha eleitoral.

Além de prefeitos, diri

gentes de diretórios municipais
e vereadores, estarão presen
te s à reunião os deputados
Mutilo Canto, Waldir Buzatto, _I
Aderbal Ro�a, César Nasci-

\1mento e o candidato ao Sena- r

do, Evelásio Vieira. Entre os':

oradores figuram ainda o ex- '.

-prefeito de Tubarão, Stélio
Boabaid, e Walmor de Luca,
este último candidato à depu-
tação federal pela região car

bonífera.'

"

Posteriormente, o Sr. Pio Correia visitou também o terreno
reservado as futuras instalações da indústria, que ficará localizado as

margens da estrada municipal BL-5.

A MODELAR TEM SLOGAN
NO SEU CfNQUENTENÁRI/0

Em reuniâo realizada nos escritórios de A
Modelar foi escolhido o "slogan" que vai
marcar a passagem do cinquentenário da tradi
cional empresa. "A grandeza da Modelar cabe
no menor orçamento do lar" foi o slogan
escolhido de autoria da Srta. Mariza Oliveira,
residente à rua Anita Garibaldil 4.1 em Florianó·
polis, que vai receber cO,mo prêmip um televi-

sor Admirai 12 polegadas.
.

A comissão que escolheu o slogan foi presidi
da pela Sra. Heloisa Carvalho Cruz Lima,

INSCRITO NO C.G.C. SOB O N9 00.000.000/0001

AVISO AOS ACIONISTAS

A partir do dia 25 de março próximo, os senhores acionistas possuidores de t ítulos múltiplos
preferenciais ao portador poderão solicitar as ações relativas a bonificação concedida pela
Assembléia Geral Extraordinária, realizada em 18.9.73, na proporção de 3 novas para cada
grupo de 5 ações possuídas .

2. A emissão dos títulos múltiplos representativos das ações preferenciais ao portador,
correspondentes a essa bonificação, será providenciada mediante pedido formalizado em

impresso próprio, instru (do com o cupão no 2 e apresentado em nossa Agência Central de
Brasília (DF) e em qualquer de nossas Agências Centro das Capitais dos Estados até 30 de junho
do correnteano.' ,

3. Após esse prazo, isto é, a partir de 10.\de julho de 1974, tais pedidos somente serão
acolhidos por nossa Agência Central, em Brasflia (DF). e Agências Centro do Rio de Janeiro
(GB') e São Paulo (SP).
4. O atendimento se fará conforme orientação a ser oportunamentedivu'lgada pelas Agências.

Brasília (DF), 21 de fevereiro de 1974
José Rubens de Faria Cidade

Diret6r-Administrativo, em 'exercício,

diretora da Hádio Santa Catarina, Coronel
Euclides Simões de Almeida da Rádio Diário da
'Manhã, João Pacheco da Rádio e TV Cultura,
Helio Kersten da Silva da Public - Empresa de
Propaganda Ltda., Julio Pacheco da Gran Meta
Publicidade, Mario Ferreira de O ESTADO e

representames da A,S. Propague, Rádio Guarujá
e Jornal de Santa Catarin'a e TV Coligadas de
Blumenau.

Reptesentou os Estabelecimentos A Modelar

j
o S,. João AIf"do de "'mpo, F;�o.

._Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

VEíCULOS USADCS DE 'QUALlDADE

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de,QuaIidade dUre,..'"
HOEPCKE VEICULOS - SIA

FONE 31-17
"

,

DEVU - Dep. de Veículos Usados
Rua: Rita Maria

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS
Relação elos veículos existentes:

VOLKSWAGEN 1300 - Branco
VOLKSWAGEN TL 1-600 - Bege
FORD CORCEL Standard - Verde
FORD CORCEL Standard -- Vermelho

FORD CORCEL CUP!: - Azul
FORD CORCEL CUp� - Azul

RURAL WILLYS - Turqueza C/Branco
CHEVROLET OPALA - Azul •. -. .

CHEVROLET OPALA CUpe - Amarelo

/I ,. COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS' .

.·'·*Mj�.
.'.- - ... ,_ .

C6RCE'L CUPÊ i.uxo - Lar. Mancia�im- OK ., :.: 1974

MAVERICK CUPÊ Super - Vermo Jambo - OK 1974

MAVERICK CUPÊ Super - Branco Nevasca - OK 1974

CORCEL 4 portas Luxo - Branco Nevasca - 1973

CORCE L CUPÊ Luxo - Bege e/teto Preto 1911
ITAMARATY-- Branco 1968

OPALA CUPÊ Especial - Vermo Fórmula - OK 1974

CHEVETTE - Marron Cajú - OK 1974

FUSCÃO - Verde Mistiço - OK 1974

.tUSC�O - Azul Pavão 1971
•F.USCAO - Branco Lótus 1971
VARI ANT - Azul Diamante 1972
VARIANT Branco Lotus 1971 .•

· VARIANT - Bege Claro 1970

•TL - Bege Claro 1971.
TL- BrancoLotus 197':
TL - Azul Diamante .. .. 1972
DODGE DART CUP� - Ver�, Xavante 1972 ..

POSSUÍMOs.cARROS·-ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

.

Floriaitópo�s.-
.. - v-

I GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

Opala Cupê Esp. - Ultra VerdeOK.· .
I

•

Volks - Amarelo Safari - 1300 OK. .) .

Corcel Cupê STD - Turquesa Royal
·

Volks - Bege Claro - 1500 . • .

Co.rc::e�Cupê STD - Vetmelho Cardo

�A�:"��7sOL�:À.
.

R. Saldanha.Marinho Esq. de João Pintei
.

FONES: .J673 - 2952
OPALA VÃRIAS CORES
CHEVETTE VÁRIAS CORES .

.

DODGE 1.800 VÁRIASCORES

,MAVERICK .

OPALACUpe
TL 1.600
OPALA
TL 1.600
GALAXIE
CAMARO RS ...•.•..•.••.•
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS
FINANCIAMOS SEU VEICULO ATe 40 MESES

NÂÚ FECHAMOS PARA ALMOÇO'
COMÉRCJO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até .36 meses

c. RAMOS S.A.
veICULaS-NOVOS

Possu ímos toda'Ilnha VW nas dive.rsas co-

!es '74
.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel- Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Foolis - 6381 - Estreito.

VE leu LOS USADOS

1.600 - 4 portas - Azul Diamante
TL 4 portas - Vermelho
'1.500 - Verde • • .'.

1.500 - Azul Diamante
1.500 - Branco
1.3aO - Branco
1.300 - Bege

.

.' .' .' .' .' •.

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600,
novos ou recondicionados à base.de troca.

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES'

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAO SIA
HORÁRIOS DE ÓNIBUS PARA LlNH'A CRICIÚMA .:
B-ALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 .; 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,3Q _;

1 ?,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma

�OS QOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO t;:M
MÉDIA DE 10 EryllO MINUTOS.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, de categoria

Amador, pertecente ao Sr. t:duarcio G. ü'"Aviia, residente a .ua

Fulvio Aducci, 412 - Fpolis.

1969
1971
1969
1971
1971

.

197.0
1972
1970
1973

,

74
74
72
71 •

71
,

1974
1974
1974
1974
1973
1972
1971
1971
J969
1969

19701.
1972
1972

.

1971

1971,
19701.
1969

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer

genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital G.ruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZETTI

,

DR. DECIO FINARDI

I 1

TURINVEST S.A. Hoteis
Vendo, Cr$ 96.000,00 em cotas do Turin

vest S.A. Hotéis, por apenas Cr$ 30.000,00.
Informações com Menezes - Caixa Postal '

1097 ou Fone 6637 Florianópolis.

:KARMANN GHIA TC - 72

Vende-se Um Karmanghia TC-72, em perfeito
.

Estado, tratar, c/Samuel no Jornal O ESTA
::.'0.

FRIGORIFICOS HOEPCKE S/A
COMÉRCIO E INDÚSTRIA
Sociedade anônima de Capital

Autorizado

C G C M F 83.894.113/001
ASSEMBI!.ÉIA GERAL ORDINÁRIA

Edital de Convocação
Convidamos os senhores acionistas para a assembléia geral.

ordinária, a realizar-se no dia 10 de abril de 1974, às nove

horas,
-

na sede social à Rua Henrique Valga no. 8, nesta

cidade, a fim de deliberarem sobre a seguinte:
.

ORDEM DO DIA
10.) - Exame, discussão e aprovação das contas de Diretoria,
relatórios, balanço geral, demonstração de resultados e

parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercício de 1973';
20.) - Eleição do Conselho Fiscal e respectivos Suplentes;
'30.) - Outros assuntos de interesse da sociedade.

.

Florianópolis, 28 de fevereiro de 1974
FRIGOFiIFICOS HOEPCKE S/A.

Comércio e Indústria
José Matusalém Comelli .- Dlretor-Presidente

SINDICATO DOS ESTABELECIMENTOS
DE ENSINO DO ESTADO DE SANTA CATAqlNA

ELEICÕES GERAIS - EDITAL No. 2
-De acordo com a alínea "B" do artigo 13 da Portaria no. 40 de

20 de janeiro de 1965 faço saber aos que este edital virem ou dele

tomarem conhecimento que a única chapa registrada concorrente às

eleições gerais. a serem realizadas no dia 15 de abril de 1974 neste
.

Sindicato foi a seguinte:
. DI RETORIA:
Titulares: João Jerônimo Medeiros

Guida Aloys Johanes Kuhn

Ana Posselt

Suplentes Pedro Aurélio Hinkelmann

Carmem Pereira Baixe

Sônia Maria Ferreira

CONSELHO FISCAL
Titulares: Rosiris Becker

Maria Rauli
Dionisio Seibel

Suplentes: Nilva Marja Dal'Pont
Inês Kauling
Norma Feuser

CONSELHO DE REPRESENTANTES:

Titulares: Oswaldo Della Justina

. Eugênio Rohr

Suplentes; Irene Judith Fuck
,

Pedro Aurélio Hinkelmann
Fica aberto o prazo de 5 dias para oferecimento de impugnação
contra qualquer candidato. As mesas coletoras funcionarão

ininterruptamente das 8 às 17 horas na sede social à ruaHermann

Blumenau no. 54, Florianópolis SC. Os eleitores residentes fora do

município sede poderão votar por corrâspondência cujo material

será remetido em tempo hábil juntamente comas instruções .

Florianópolis,6 de março de 1974
Pe. Eugênio Hohr SJ

PRESIDENTE

·1

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0104

AVI�O
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.

8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 28 de março de 1974,
para o fornecimento de "MOVEIS ESCOLARES".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolls, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 06 de março de 1974

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0105

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas prel"iminarmente nos termos dó Decreto GE.
8. "155 de 1,5.12.69, até as 15 horas do dia 29 de março de 1974,
para o fornecimento de "CALÇADOS".

O Edital encontr,a-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMP RAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis', onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
,

Florianópolis, em 06 de março de 1974
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0106

AV ISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas' preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 'horas do dia 02 de abril de 1974, para
o fornecimento de 'TECIDOS EM GERAL".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTú
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 06 de março de 1974

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral.

\

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Forcl-l948, placas GJ.0003, motor 899A2361775, pertencente ao

sr. �rval Reis.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1967, motor BH-28.11�)_.....chassis B7-126557,
pe- ,�"cente ao sr. João Richartz.

-

Recepcionista -,Precisa-se

Ex'ige-se boa aparência e datilografia.
Tratar à rua Padre Roma-125 - 20. andar

- con]. 8

SUPLETIVO
'-./

-

,�
-

1'1 e 2 º Graus (Ginasio e Científico)
EM 8 MESES

COMUNICADO
De ordem do Senhor Diretor Geral do Departamen

to Autônomo de SaCIde PClblica, acham-se abertas

inscrições para teste de seleção destinado a cont�ata-:.
ção de quatro médicos (4) e Um Enfermeiro Gradua

do em Saúde Pública para este DASP.

As inscrições deverão ser efetuadas lia Seção de

Pessoal do DASP, das 14.00 às 17.00 horas, até o dia

onze (11) do corrente e o teste será aplicado dia

catorze (14) as 9,00 horas no Auditório do DASP.

Outras informações nci ato da inscrição.
Florian6polis, 05 de Março de 1974.

Dr. Cícero J. Valcanaia
Diretor Administrativo

TURMAS

INfelO DIA 18 DE MARÇO

MATRrCULA: Ruà Felipe Schmidt.' 5,8
Galeria Comasa - -Sobreloja

CURSOS "JOst DE ALENCAR"-

CANASVIEIRAS
VENDEMOS EXCELENTE TERRENO PR�XIMO AO

COUTRE-CLUBE. E AV. ATLÁNTICA E MAR.
CONTENDO CASA MODESTA DE 3 PEÇAS, C/ÁREA DE
12x22 - BARBADA MESMn Cr$ 25.000,00.,
URGENTISSIMO. TR. R. JOÃO PINTO 21 - 30. ANDAR
CONJ. 9 - CRECI - 139.

EMPR ESA SANTO ANJO DA GU ARDA LTDA.

Estação Rodoviária de Florianópolis -

fones: 2172 e 3682
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARA PORTO ALEGRE

Passando por Laguna - Tubarão - Criciúma - Araranguá
Sombrio - Santa Rosa e Osório
às 4,00 - 12,00 - 20,00 e 22,00 horas'
DE FLORIANÓPOLIS PARA TUBARÃO
às 4,00 - 7,00 - 8,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 15,00 - 16,15 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas.
DE FLORIANÓPOLIS PARA CRICIÚMA

'

às 4;00.- 7,00 - 8,30 - 12,06 - 15,00 - 20,00 -/22,00 e

24,00 horas

DE FLO,flIANÓPOLlS PARA LAGUNA

às 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,15 - 18,00 -
,

20,00 - -e 22,00 horas

DE FLOl'llANÓPOLlS PARA IMBITUBA
.

às 6,30 - 10,00 - 14,00.- 17,00 e 18,00 horas
DE FLORIANOPOLlS PARA IMARU(

.

\

às 16;45 horas
DE'FLORIANÓPOLlS PARA LAURO MULLER
às 6,00.e 14,30 horas
CARRO L-EITO PARA PORTO ALEGRE E TUBARÃO ÀS
22,1 5 horas.

MISSA DE 7'1· DIA
Paulina e Talita Soares, ainda consternadas, com o

falecimento do esposo Pai, JACY BERNARDES

SOARES, convidam parentes e pessoas amigas, para
participarem da Missa de 70. DIA, que será celebrada

'as 8,00 horas de amanhã (Sábado), na Capela do Colé

gio Catarinense.

MISSA DE 1º ANIVERSÁRIO

DE FALECIMENTO
Os Pais, Irmãs. e Avós, de LUIZ VICENTE GON

ZAGA, ainda consternado com seu falecimento convi
dam, parentes, amigos para assistirem a Missa de seu

10. Aniversário de Faleclmento, que mandarão cele-.
brar em intensão de sua alma, no dia' 10 (Domingo),
na Capela do Colégio Catarinense às 6,30.

Antecipa Agradecimentos.

"ORAÇÃ) AO DIVINO ESP(RITO SANTO"
Es plrlto Santo. Tu que me esclareces em tudo, que

ilu-minas todos oscernlnbos para que eu atinja meu ideal. Tu

que me dás o dom Divino de, perdoar e esquecer o mal que
me fazem, que em todos os instantes de minha vida estás

comigo, quero neste curto diálogo agradecer por tudo e

confirmar uma vez que não quero separar-me de ti. Por maior

que seja a ilusão material, não será o mínimo da vontade que
sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

glória perpétua.
Agradeço-te uma vez mais.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem

fazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por
mais diffcil que seja. Publicar assim que receber a graça I.P.D.

NOVENA Ã
NOSSA SENHORA
(MILAGROSA)

O Anjo do. Senhor anunciou à Maria e o Verbo Divino se

encarnou.
j

Ave Mana ...
Eis aqui a escrava do Senhor. Faça-se em mim segundo, a sua

vontade.

Ave Maria ...

Minha alma engrandece ao Senhor e meu espírito se rejubila em

Deus meu Salvador por que olhou para a baixeza desta sua serva.

Ave Maria ...

Esta novena deve ser rezada diariamente de 25 de março a 25 de

dezembro, os nove meses de espera de Nossa Senhora.

Agradeço a grande gr�ça �Icancada. Hilda.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se na Chácara de Espanha, confortável resi

dência el5 quartos, 2 Salas, 2 Banheiros Sociais,
ampla Copa, Cozinha, dependência de empregada -

Área de serviço e garagem (2 carros) - a ser

desocupada no dla 15/04/74.

Tratar à Rua Santos Dumont, 12 das 9 horas às

11,30 das 13,30 à� 18 horas., com Da. Marinll.

ALUGA-SE
Apartamento todo mobiliado, com dois

quartos, sala, cozinha e banheiro.
Edf. Cidade de Florianópolis:
Tratar na Rua' dos Ilhéus, 14 - fone 4059.

-

�\

CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma casa mobiliada com 2 quartos, sala, cozinha,

e banheiro, situada no Conjunto Habitacional Max Schramrn,
15 - na Trindade. Tratar no local.

Vende-se um ponto comercial. Tratar à rua

Felipe Schmidt, 32 - sala 5 no .horãrio
comercial.

PONTO COMERCIAL

\ .

Vocês já visitou o EDIFICIO CLÁUDIA? Não? Então dê
uma chegada na Rua São José (atrás do FORUM) e veja que
acabamento a CONESC faz.
CASAS
Residência prox. Dehon - madeira escama, piso taco, WC

. alvenaria.
Temos 3 casas alvenaria por so.oóo cada, financiada 120

meses nos locais: 1 perto angeloni - 1 prox, COBAL. - 1

Oficinas.
Residência alvenaria, margem esquerda por 40.000,00 finan-

ciada.
.

Casa Vila Moema - estilo médio e preço bom

Galpão e terreno próprio para fábrica de Carroêeria,margem
esquerda, barbada,

.

Casa com bom terreno, margem esquerda, R. BubensFaraco.

Residência prox. Rádio Tubá - grande valorização.
Casa prox, Colégio Industrial - financiada.
Terrenos
Em 36 meses sem juros nos seguintes locais:
LOTEAMENTO CATEDRAL - perto do centro

PARQUE BOA VISTA - Margem esquerda
E mais terrenos: Vila Moema, Oficinas, Av. Marcolino Cabral,
prox. Rodoviária, BR-1 01, Rua Recife, etc, etc, etc,
A LU G Ue ISÓtimo apartamento-casa, COf11 garagem -

1.000,QO mensais
Salão ·térreo pr6prio p/órgãos estaduais, federais - 1.000,00
mensais. \

Apartamento com garagem, a desocupar, - 600,00 mais alt.

salários

cp

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

\
.

Responsável, em parte, pelo desenvolvimento da Cidade.Azul•.

Dr. EG-ON AUGUSTO FRITZEN

CIRURGIÃO DENTISTA

,

Tratamento preventivo da cárie pelo "NUVA
SYSTEM" - Nuva-Seal para selemento. Nuva Fil

para restaurações e Nuva L,ite - Lâmpada com luz

ultra violeta ativadora.
Consult6rio: Edifício Dias Velho salas 511 e 512-

fone 4413 - Horário Comercial.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



IStodíeckl
Bye-bye'Rômulo

tntimos amigos (cerca de 40) se reuni

ram na residência do que partia (pegado
desprevenido) para um bate papo dos

mais informais, regado a legítimo
scotch: E. a reunião foi até ao alvorecer.

* Um verdadeiro festival de despedidas
marcou a ida dE! Rômulo Coutinho de
Azevedo, o outrora famoso John Len
non do Corcel Vermelho (o Corcel foi
vendido), para São Paulo, onde se espe
cializará em acupuntura - müenar mé
todo terapêutico usado pelos chineses e

japoneses, o.qual consiste na introdução
de agulhas nas carnes. Aaoaaiiiii..

.

* Na segunda feira Aninha Fox recebeu
en petit-comite para homenagear-o ami
go que partia.
*.Na terça foi a vez da surprise: os mais

* Na quarta Rômulo partiu. O aeropor
to estava assim: lotado. Todos foram
levá-lo - todos debulharam-se em lágri--

.

mas enquanto' Rô-Rô subia saltitante-é
gloriosamente as escadas do Jatão da
Transbrasil, aquele que vo num céu de
anil.

�O cunhado do BB
O catarinense Oswaldo Roberto' Colin, from Joinville, nome cogitado para a

direção do Banco do Brasil no Governo Geisel; por coisas do destino, é cunhado
do nosso querido musicólogo Ilmar Carvalho. Aliás, ja souve de gente (aqui da
Ilha) que está tratando de se aproveitar do acaso e das possíveis influências: o
telefone na casa de Ilmar não para-de tocar e sua. correspondência normalmente
volumosa, aumentou muito depois dos últimos acontecimentos. .

Bahia-IlUda
Ao que tudo indica, acabou o Ciclo de Ouro dos baianos no Rio de Janeiro.
A Cidade Maravilhosa, tão generosa e terna com seus adotivos filhos, eleitos
pelo sucesso, pode também mostrar-se furiosa e vingativa quando se sente

abandonada. A baianada (como são chamados agora as estrelas de São
Salvador e seus discipulos] foi absolutamente cortada dos modismos
cariocas e o falar manso tão característico, da Bahia, que passou a fazer
parte dos encantos mis nos anos 70 e 71, hoje f} sinônimo de coisa que já,

.

era, "cheira a ranço ", como diz um amigo meu. E, coisas da vida...
* A moda agora é ser catarinense: vide Luiz Henrique e Hebert Pastor.

Minha amiga Gal Costa,
que ao lado de Cae e Gil,

recebe ainda

as homenagens do povo
carioca (bem mais

contidas, é verdade),
talvez pela imensa beleza

e talento.

A/2 de Beira-Mar
� Porque o centro florianopolitano
está cada vez mais congestionado; por
que a Rua Padre Roma só dá uma

complicada e única mão - e para'
alcançá-la tem-se que pegar r ilo.âvel
ma da ponte (hoje .muítc ,"aiS um

palavrão do que uma fila propriamente
dita); porque as obras da ponte já estão
se misturando às nossas obras de arte, ao
.nosso trabalho; enfim, porque uma série
de coisas e coisinhas atravacam nossas

atividades em geral, resolvemos, nós do
Stúdio A/2, passar para a Travessa Har
monia, onde o pau comia todo o dia"

esquina de Avenida Beira-Mar-Norte, on
de todos passam e tem onde parar. A
nova Galeria será inaugurada no dia 22
com uma exposição de Max Moura, que
todos conhecem, todos sabem do seu

imenso talento. Aguardem pois.

* Em tempo: a título de esclarecimen
to empresarial; o comercial do CEA

(Centro de Estudos Avançados) que está
sendo veiculado na TV Cultura, 'a nossa,
é de criação, produção e veiculação do
Stúdio 0./2, que tem à cabeça, do.
.filminho, Luiz Paulo Peixoto.

.Ao suuuucesso
. Luiz Henrique esteve em Florianópo- tratar de papeizinhos e passaporte-pois

lis mui rapidamente - no entanto nín- está embarcando para os States a convi

guém souve,' ninguém viu. E olha que te de Laiza que não mais quer perder
'todos estão ansiosos para se encontrar contato com o seu antigo namorado,
com o homem, para saber, tintin por atual confidente de todas as horas. A
tintin de todo o seu afaire with Laiza. passagem que a menina mandou é na

rota Ríc-Míamí, ida apenas. A volta

Veio à terrinha, devidamente mocozado não está prevista. Luiz deverá seguir
que é p"'á evitar maiores especulações - logo logo que o aniversário da cantante

não estivéssemos em Florianópolis... é por agora e ele tem de estar. presente.
Mas a novidade aí está: ele veio para É uma exigência.

MaRchete da colonete

Para continuar a encher o saco: aquelas casinhas que

e�tão na XY (esquina de Fernando Machado) não

demorarão e booom: serão atiradas no chão. Ponto.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES. - Dia feliz para você de Áries,
principalmente se'pertence.ao segundo deca-

.

nato. Por outro lado, a conjunção astral
atual em seu signo é favorável aos assuntos

espirituais, domésticos e fmanceiros. Loteria
·

favorecida.
.

TOURO - Dia em que terá explêndidas
oportunidades de· revelar sua capacidade

·

pessoal e os conhecimentos que possui. Faça"
uso de sua inteligência, a fim de auto-benefi
ciar-se. Se puder, faça novas amizades. Pode

viajar.
GÊMEOS - Dia em que a seleção de amigos,

·

para aproximação ou convívio, será positiva
mente importante. Saiba que seus amigos
leais. haverão de ajudá-lo e que as falsas
amizades apenas o prejudicarão. Surpresas
'agradáveis.

.

CÂNCER - Dia muito promissor para você

que nasceu em Câncer. Colaboradores e

amigos haverão de colaborar em todo e

qualquer sentido. Fase feliz para as suas

idéias criativas e para iniciar negócios desti
nados e trazer lucros e vantagens.
LEÃO - Assinaturas de papéis, mudança de

emprego, contratos de trabalho, longas via

gens e amizades importantes estarão na

ordem do dia, figurando com os elementos
de sucesso e alegrias para você. Aguarde boas
notícias.
VIRGEM - Dedique mais atenção aos seus

principais objetivós e terá compensações
pelos' esforços que envidar neste sentido.

Conte com ii colaboração de terceiros, que
poderá ser grandemente proveitosa. Notícia
feliz. \

LIBRA - Este dia será repleto de novidades
· para você, pois este é o seu dia da semana e o
·

Sol em Leão denotapossibilidades de suces-
.

so e promoção profissional. Dê mais atenção
. às suas velhas esperanças. Bom ao amor.

ESCO�IÃO - Se, você tem descuidado de
sua alimentação; se não tem andado necessa

riamente atento para com o seu estado de

saúde, pense nisso hoje. A fase é, das melho
.res para os tratamentos medicamentos. Evite

preocupações.
SAGITÁRIO - Dia neutro. De qualquer
maneira, toda e qualquer contrariedade será

passageira, visto que está vivendo uma de
suas fases mais felizes do ano. Cuide mais da
sua vida interior, de seus princípios espiri
, tuais, Loteria favorecida.
CAPRICÓRNIO - A posição de Vênus é
altamente benéfica às viagens, aos estudos e

a tudo que está ligado ao ocultismo. Contu-
Ou

do, poderá receber notícias pouco alvissarei-
ras. Cuide da saúde, evite ãcidentes e precipi
tações.
AQUÁRIO - Data em que tudo de bom está

previsto para a grande maioria que vieram ao

mundo sob a influência de Aquário. Quanto
à vida sentimental, esteja mais prevenido.
Procure trocar idéias .corn pessoas de sua

triplicidade zodiacal.
.

PEIXES - Prossiga com· determinação e

entusiasmo, que tudo deverá acabar bem. O
Sol em sua Sexta Casa Astral, favorece as

pequenas compras, denota' colaboração de
, auxiliares e subalternos e contribui pela

saúde.

--�----------------------..--

:TV. CULTURA- CANAL6
13:30 -'- TV. Educativa; 13:40 - Seriado

de Aventuras; 14:00 - Sessão da Tarde;
15:30 - Os Três Patetas; 15:50 - Sessão

Patota; 16:40' - Celso e ii Sociedade; 17:10
_c Daniel Boo ne; 18:10 - D�vinas e

Maravilhosas; 19:00 - O Machão; 19:20 -

I
Bola em Jogo; 19:30 - A' Pantera e seus

Amigos; 19:45 - Mulheres de Areia; 20:35 -

Rede Tupi de Notícras. 21:00 - Clube dos

-Artistas; 24:00 F.BJ.
I .

TV. COLIGADAS - CANAL 3
. . -' "

13i30 -

/ Tele Jornal Hoje; 14:00 -

Seriado' de Aventuras; 14:30' - Cine

Desenhos; 15�OO -:- O Zorro; 15:30 - Missão
Quase Impossível; l6:00 - Mundo Anímal;
17:()(f - Lígeirínho; 17:30 - Os Monkees;
18:00 - Shazan, Xerife e Cía; 18:45 -

Supermanuela; 19 :40 - Tele Esporte; 19 :45
-- Jornal Nacional; 20:15 - o Semideus;
;21:00 - Chico City; 22:00 - Destaques na

:TV; 22:05 - Os Ossos' do Barão; 22:45 - Os

Detetives.

o 'importante é ...
manter-se em

forma ..•
LIMPAR os
RINS
ESTIMULAR o

.

fígado...
tome· .

OOONII
• vl,a MAIS co�""

LEIA E �IVULGUE
O ES(fADO

(
: ... ).

.

;�
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EMBLUMENAU
Expondo' sua arte na Universidade de Blume

nau, o artista americano Joy Kenseth, que
deverá ficar naquela cidade 10 dias.

.

CURSO EM LIMA
A Organização Mundial da Saúde aprovou a

indicação do sr, 'PaUlO Roberto Mueller, inte
grante do quadro de auxiliares da Secretaria da

,

Saúde, para participar do Curso de Estatística
de Saúde, que será realizado a partir de 25 de
março, na Escola de Saúde Pública de Lima, no
Peru.

VISITA
O Diretor Presidente 'da TV Cultura Canal 6,

Sr. Darcy Lopes em companhia do comentarista

esportivo Roberto Alves, anteontem visitaram o

'Jornal "0\ ESTADO", sendo recebido pelo
Gerente deste Jornal, Sr. Osmar Schlindwein.

RENATO MAURO SCHRAMM
Cola grau hoje na Faculdade de Ciências

.Jurídicas de Blumenau o Sr. Renato Mauro
.

Renato Mauro Schramm; um dos formandos de Schramm que tem diversos cursos de especiali
hoje pela Faculdade de Ciências Jurídicas df!_ zação, já foi funcionário da Procuradoria Judi
Blumenau. cial da Prefeitura de Blumenau, diretor-gerente

do Jornal A Cidade de Blumenau. Atualmente é
Coordenador da Área do Médio Vale do Itajaí
do Projeto Rondon e Auxiliar Administrativo
da empresa Glopress S.A. - Artigos Educacio
nais, indústria pioneira na América Latina que
está se instalando em Blumenau.

COQUETEL
Durante o coquetel realizado terça-feira, no
Teatro Alvaro de Carvalho, recebeu cumprimen
t o do mundo oficial e da sociedade, o Governa
dor Colombo Machado Sanes, ocasião do lança
mento do livro Santa Catarina Terra e Gente. O

livro que tem textos de Marços Konder Reis e o

'Secretário Hoyedo Gouveia Lins, está sendo
assunto em sociedade.

.

FORUNS
t

O secretário Epitácio Bittencourt da Justiça,
esteve em visita as cidades de Itajaí e Brusque
onde estão sendo concluídas as construções dos
Feruns. Na ocasião o Secretário da Justiça em

contato com autoridades fez entrega de che

.ques, para o prosseguimento do trabalho das

obras, que serão inaugurada ainda este ano.
.

ESCOLA
Em Santo Amaro da Imperatriz na última

semana foi inaugurado dois blocos da Escola
Politécnica, Charles Edgard Mortiz, que deu ao
estabelcimento capacidade para mais 400 alu-
nos.

ANGELA_
Já está regressando dos Estados Unidos onde

concluiu curso de inglês, Angela Carriço de
Oliveira. No aeroporto internacional do Rio,
Angela foi recebida pelo acadêmico de engenha
ria Sergio G. Pederneiras e durante a viagem
Río=Florianópolís, a bordo da Transbrasil, Sér
gio fez entrega da aliança de noivado, a Angela.
Aqui na ilha o acontecimento foi comemorado
com um jantar, no apartamento do casal Laura
e Vanio Colaço de Oliveira.

ARTE
A Direção do Departamento de Cultura e o

Museu de Arte Santa Catarina, hoje às 20 horas
no MASC, recebem convidados para a· exposi-.
ção das obras do artista Guilherno Alberto
Sunes.

SAúDE
Em despacho com o Secretário Prisco Paraí

so, da Saúde, o' governador Colombo Salles
autorizou a liberação de auxílios a unidades
hospitalares do interior!de Santa Catarina.

VISITA
Ontem, o Sr. e Sra. Pernando Viegas em sua

bela residência em São Miguel, receberam a

visita de Lucia Medeiros Gualberto e o advoga
do Milton Bruggmann.

RENATA
A bonita Renata Ribeiro rainha do Lagoa

Iate Clube, anteontem almoçava no restaurante
da Assembléia Legislativa, com \ membros da
diretoria do 1IC.

PISANI
O Professor Osmar Pisani, acaba de ser

convidado pelo Conselho de Extensão Cultural
da Universidade Federal de Minas Gerais, para,
ministrar um curso naquela Universidade de
artes plásticas.

NO ESTREITO
Pela Caixa de Pecúlio Militar, foi instalada

provisoriamente no Estreito a rua Tupinambá,
unidade assistencial 'do "Lar Fabiano de Cris
to", que será mantido pela "CAPEMI".

ESCOLHA DE VAGAS
O Instituto Técnico de Adminístração e

Gerência - ITAG - está informando para os
candidatos classíficados no concursos de Ser
vente, da Secretaria de Educação, para 'compa-
,recerem ao ITAG, à rua Visconde de Ouro
,

Preto no. 87, no período compreendido entre
07 à 15 do corrente, das 14,00 às 18,00 horas,
para procederem a Escolha de Vagas.
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Sra. Ecy Oliveira, mais uma carioca encantada
com nossa Ilha, volta a ser notícia em nossa

coluna

EMCAMBORIÚ
Passando férias no Balneário Camboriú, com

sua família o Sr. Hermes Ataide,. Presidente do
Rotary Clube da bela cidade Petrópolis.

HOMENAGEM
O capitão Edson Carlos Ortíga, comandante

do Destacamento Policial do Balneário Cambo
riú, foi homenageado pela Prefeitura, com um

jantar, no salão de festa do Iate Clube.
CONGRESSO

A Sociedade Chilena de Obstetricia e Gine
cologia, esta convidando a Dra. Moema Desjar
dins, para participar do XV Congresso da classe,

'

a se realizar em Santiago dia' 21 do próximo
mês de abril.

Aida Maria Vieira,
Empresa Infrisa

Darci Costa

o FATOR NETUNO (The
Neptune Factor) Aventura sub
marina, no esquema de expedi
ção científica, com grande nú-

.

mero de cenas submarinas. O
filme é realizado com cuidados
de produção e efeitos especiais .

Sob a direção de Daniel Petrie,
estão no elenco: Ben Gazarra,
Yvete Mimieux, Walter Pid

geon, Ernest Borgnine. Música
de' Lalo Schifrin. Technicolor

'

- 18 anos. Cine São José
3-7,45-9,45 horas.
O NEGRINHO DO PASTO
REIO - versão cinematográfica
do famoso conto do mesmo

nome, sobre o negrinho escravo

e errante de autoria de João
Simões Lopes Net. A história
se passa em 1827 e o filme foi
inteiramente rodado nas estân
cias, pradarias e campos do Rio
Grande do Sul. Grande Otelo,
defende o papel título, seguido
de Darcy Fagundes, Rejane
Vieira Costa e Antônio Augus
to Fagundes; este último escre
veu o rofeiro e tamnem dirige o
filme. Ritz 5-7,45-9,45 horas.
PROFISSÃO BÍGAMO'" ,Ih

média italiana, de François Le

gx;and, com Lando Buzzanca,

Terry Torday e Fafaella Garrá.
Eastmancolor - 18 anos. Coral
3-8-10 horas.
A MARCA DA BRUTALI

DADE . de Michale Ritchie,
com Lee Marvin e Gene Hack
mano Technicolor.

CHARLIE SN'OPY, desenho
em longa metragem - Roxy i
e 8 horas.
'o VENTRE NEGRO DA

TARÂNTULA, de Paolo Cava-

ra, com Giancarlo Gianiní,
.
Qaudine Auger e Barbara Bou
chet. l� anos. Jalisco 8 horas.

HÁRRY, O MÃO LEVE, de
B:uce Gener, com James Co
Dum, Tristh Van Devere. 'I'ech
nicolor. Censura 18 anos. Gló
ria 8 horas.

O JUIZ SANGUINÁRlO,
com Christopher Lee, �I'aria
Schell. Rajá 8 horas - 18 anos:

Profissão Bígamo, de François Legrand
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o pedestre culpa os motoristas,
enquanto estes acusam aqueles;

reunidos, ambos acusam o Detran.
\

Para o Diretor do órgão; a
conformação da cidade impede
grandes alterações rio tráfego.
A no va ponte e o aterro são
a última esperança da capital.

o Iráfeg. cada vez
mais çomplicado

o centro da cidade será completamente fechado aos veículos,
serão construídos passeios públicos onde atualmente existe o leito
das ruas, e os ônibus terão terminal perto da cabeceira da ponte, em
local que será estudado e indicado até mês que vem. O pedestre terá
todo o conforto para passear, ou fazer compras, enquanto os

veículos não sofrerão mais com os enormes coletivos que, segundo
os motoristas dos carros pequenos, infernizam suas vidas, nas

estreitas ruas da cidade.

Por sua vez, os ônibus ;terão modernos terminais, onde os

passageiros esperarão apenas o tempo de chegada do veículo. Não
será permitida a parada, por mais de. cinco minutos, dos coletivos,
no ponto final. Os transportes coletivos serão modernizados, novos
carros comporão a frota das empresas, e os cobradores não ficarão
mais, com o troco da passagem. Esta deixará de ser a menor 40
Brasil, e finalmente Florianópolis teráo tráfego mais disciplinado do

país. veíc�los. Para se ter uma idéia, nossas previsões eram de 50 mil para
A REALIDADE dezembro, de 74. Com este número, pode-se ter uma idéia do
Tudo isso não passa de um sonho acalentado por pedestres, movimento que a cidade já tem',' diz Alinor Ruthes.

motoristas de carros particulares, de táxi, � de Ônibus. Apesar do Referindo-se aos ônibus, Ruths frisa que não adianta trazer o

enorme' esforço do Detran, a cidade tem, provavelmente, um dos usuário para a cidade, e deixá-lo na cabeceira da· ponte.
trânsitos mais difíceis de ser controlado, no país. E não é preciso ser

"Necessariamente", afirma ele, "alguns têm que passar em certastécnico em trânsito para observar isto.
,

As' queixas são tão frequentes, que já são rotina os telefonemas ruas mais movimentadas; Principalmente o circular - A, B, C,

que o Cel, Alinor Ruths recebe, diariamente, no Detran. Mas ele não Almirante Lamego, e Mauro Ramos. Os que vem dos bairros, como

'perde a paciência, e 'diz que "com a nova ponte, muita coisa será Coqueiros, Capoeiras, ou Barreiros, infelizmente ainda terão que
melhorada no trânsito da. cidade". "

'

r ficar na Praça Pio XII até que a nova ponte fique pronta. Assim, não
podemos evitar que subam. a Felipe Schmidt na hora do "rush",

Alinor taz um comentário sonre os problemas que enfrenta' .ajudando a congestionar ainda mais o trânsito naquela artéria';.-
dizendo que "se não tomarmos cuidado, o centro virá um NOVOS TERMINAIS

pandemônio". Citando alguns dados, o Diretor do Detran refere-se à O Diretor do Detran explica que não é fácil construir novos
Ponte Hercílio Luz, a causa dos engarrafamentos, e das neuroses do terminais de ônibus emFlorianôpolís, A dificuldade em escolher um
ilhéü.

'

bom local, onde os usuários não tenham problema de chegar, as ruas
Em dezembro, no dia 20, passaram pela ponte 48.223 estreitas da cidade, que impedemque bons acessos sejam feitos, são

Colégios particulares aumentam
e aperfeiçoam os seus métodos

O sistema de ensino parti
cular surgiu do número maior
de alunos em face do número', I

de vagas disponíveis nos colé-
·

gios oficiais ou do desejo de

alguns pais que procuravam
para seus filhos uma educação,
diferente, onde o sistema
orientacional fugisse dos pa-

·

drões impostos pelas escolas
tradicionais. E com o passar
dos anos, com o afluxo cada
vez maior de' alunos exce

dentes das escolas oficiais e o

crescimento econômico das fa-
.

mílias, essas escolas prolifera
vam \la cidade muito rapida
men te, Atualmente' existem

quatro escolas particulares que
se propõem a dar educação bá
sica às crianças dentro da faixa
etária de 3 á 12 anos de idade.

Depois de um cpmeç� mo-
I

desto essas escolas estao se

'modernizando a cada ano e

consequentemente novas siste
máticas de ensino são-implan-
ta das.' Explica a professora

·

Olaga Brasil, fundadora e dire
tora da Escola Básich Tiraden

tes, que no começo das ativi
dades do estabelecimento as

instalações eram modestas e

improvisadas, mas quinze anos

após, ela se solidificou e o seu

sistema de ensino progrediu a

ponto de suplantar aos pa
droes das escolas estaduais.

- Nós SÇlmos pioneiros do
sistema particular de ensino

básico; ou primário, na Capi
.tal, porque há 16 anos estamos

em funcionamento e sempre
adotamos práticas inovadoras
na orientação de crianças. Co
meçamos com pequenos gru
pos e atualmente já contamos
com 230 alunos matriculados
nas duas modalidades de curso

que ministramos, pré-básico e

básico. completo; hão aceita
mos mais matrículas de muitas

crianças que nos procuram.
Por outro lado, o sucesso

da Escola Básica Tiradentes

proporcionou o aparecimento
de novos estabelecimentos,
uns grandes, outros pequenos,
mas dentro da mesma finalida
de. Dessa maneira surgiu, em

.1972, no "Continente; o Colé-

gio Antonio Peixoto, onde cer

ca de 220 crianças numa faixa
de idade que varia de 3 a ll
anos de idade recebem uma

educação sistemática dentro
dos padrões normais de ensino

apregoado pela Lei 5.962.
RECONHECIDA

No começo só estudavam
nas escolas particulares filhos
de famílias que ostentavam de
terminada renda mensal e por
isso buscavam uma educação
fora dos padrões' convencio
nª�.!-M�f!1'disllO� essas crianças
frequentavam essas escolas"
desde cedo, isto é, dos doi's{iII'
três anos de idade, onde rece

biam todas as orientações edu
cacionais adequadas às suas

idades.

Após essa fase, com o pas-

Antigamente,
apenas duas

ou três

professoras
mantinham suas

escolinhas

particulares.
Hoje elas se

ampliaram e

aperfeiçoaram

sar dos anos, essas escolas sai
ram do anonimato e foram pu
blicamente reconhecidas pela
qualidade do seu ensino, "Até
pouco tempo atrás a nossa es

cola funcionava anonimamen

te, sem divulgação, a não ser o'

entusiasmo e o contentamento
dos pais dos nossos alunos;',
afirma a professora Olga Bra
silo "E 'hoje, felizmente, somos
reconhecidos como uma escola

que ministra um ensino de

qualidade e abrangente."
Atualmente a Escola Básica

Alferes Tiradentes funciona
em dois turnos (vespertino .e

rratutino) com 230 alunos,
com a' manutenção de dois
cursos bem distintos, o pré-bá
sico (alfabetização) e o básico
propriamente, equivalente ao,

primário. Este ano, contudo, a
escola criou um novo curso, a

5a. série ou V grau, Onde são
feitas experiência. para a cria

ção do ginásio integral dentro
dos próximos anos.

Pelr outro lado, explica a

professora Olga Brasil que o

sistema de ensino da Alferes
Tiradentes obedece às refor
mas educacionais preconizadas
pela Lei 5.962.

- Cerca de 16 professores;
normalistas e universitários,
continua, estão devidamente

,
instruídas pra ministrarem as

, novas orientações educacionais
exigidas pela reforma de ensi
no. O sucesso tem sido total
todos os setores.

Além das vantagens ofere
cidas; como a orientação edu
cacional a turmas pequenas,
trinta alunos no máximo por
classe, 'que possibilita um'me
lhor ensino, os alunos recebem
uma educação integral. como

aulas de educação física, artís
tica .e de línguas estrangeiras.

Para custear aS despesas de

um estabelecime nto privado a

escola cobra 500 crnzeiros por
ano letivo, que podem ser sal
dados em dez meses, a 50 cm

zeiros mensais.
EXPANSÃO PARA O "CON-
T INENTE \
A exemplo da' Escola Bási

a.Alferes Tiradentes, o Colé
gio Antonio Peixoto, situado a

rua vereador Batista Pereira,
no Estreito, também é reco

nhecida para funcionamento
pela Secretaria de Educação e

se situa 'dentro dos mesmos pa
drões educacionais,

Criada em 1972 com 82
alunos matriculados, o Colégio
Antonio Peixoto, segundo o

1seu funda dor e diretor, .Mauro
Batista de Souza, é uma das

.

maiores escolas do 'gênero no

Estado. Ela se propõe a dar
educação à crianças de 2 (jar
dim de infância) a 12 anos (bá
sico completo). Nessa' faixa
etária ela possui cerca. de 220
alunos matriculados nos mais
diversos cursos; ministrados

. por 9 professores gabaritados.
Ao contrário da Escola Alferes
Tiradentes, o Colégio Antonio

Peixoto possui vagas .disponi
veis para este semestre, pois o

estabelecimento possui capaci
dade para acolher 400 alunos.

Os preços por aluno são nas

mesmas bases das demais esco
las na mesma categoria, por
que são' estipulados mediante

.

tabela da SE" por determina

ção
.

do Conselho Interrnínís-
terial de Preços.
, Segundo o professor Mauro
Batista de Souza, o .seu colégio
possui 178 vagas disponíveis e

planos de expansão para o pró
ximo ano. "Em todo final de
ano nós fizemos um melhora
mento na escola para acomo

dar confortavelmente nossos

alunos e por isso no próximo
ano vamos implantar definiti-.
vamente o projeto global da
escola. A construção do esta

belecimento foi planejada em

partes e agora vamos para a

parte final do projeto. Com is
so o aluno terá todos os meios
modernos de receber uma

orientação completa, dentro
d as padrões exigidos a tual
mente pela Lei 5.962."

.

- A implantação definitiva
do projeto do Colégio se deve,

.

li) da grande procura de matrf
cuias que estamos recebendo.
Só para dar uma idéia de nossa

expansão, em 1972 tínhamos
88 alunos, em 73, .156 e neste
ano já matriculamos 220 alu

nos, fato que nos obrigou a

construir mais quatro sa1as de
aulas. .

,",'-';

al�ns fatores <lue dificu!ta!l.1 t� taÍ�fa._ Se estas bases não forem

levadas em consideração, o trabalho do Detra� s;�;Çb;;;;-��i��
_

Alinor Ruths só Promete uma coisa: quando-a nova ponte ficar

pronta, o ce/ntro da cidade será só dos pedestres. A Felipe Schmidt,
juntamente com a Trajano, Deodoro, Jerônimo Coelho, e Álvaro de
Carvalho'. "Este é um sonho d�s comerciantes e dos pedestres. Mas é
também uma necessidade social, pois não há na cidade um local
onde se possa andar a pé, sem se incomodar com os veículos",
comenta Alinor Ruths,

Enquanto a nova ponte não fica pronta, o florianopolitano vai":
sofrer muito' ainda. Os pedestres e os motoristas são unânimes em

afirmar que estão sofrendo. Um acusa o outro, demonstrando que,
na realidade, é o próprio sistema de trânsito da cidade que está
difícil.

OPINIÕES
. . +círculaçâo de carros pelo centro".

- O pedestre precisa ser educado para obedecer à sinalização do Para Rosângela Gomes de 14 anos, ir pela calçada de cima é
trânsito. Existe muito desleixo, e o comodismo impede que muito melhor, pois "tem muito m ais paquera que na de baixo". E

observe�os algumas regras básicas". A �pinião é de José Dal-Toé, 41 também por este motivo, ela acha melhor que os carros continuem
anos, prefeito do município sulino de Içara, e que não utilíza a faixa passando... Nadá de impedir que os "carrões" passem por ali...

'

de segurança da PraçaXV, em frente à Felipe Scllln�dt, "por um;' QUESTÃO DE TEMPO
.

questão de costume". Como a maioria, D31-Toé entra na Felipe pelo ' _....
- - -

T
..

O médico do Detran, Ivam Bastos' de Andrade, passa por cimalado de cima, impedindo uma melhor circulação dos veículos.
I "por uma questão de tempo". Um pouco cauteloso, por ser do

Embora não more aqui, o prefeito de Içara pensa ser melhor que o
'. Detran, 'ele diz que o órgão precisa agir com autoridade, para fazer oterminal de ônibus fique fora do centro da cidade, '�ara-desafogar .,

.

r pedestre obedecer aos sinais". O mesmo pensa Euclides Bonsfield,
um pouco o trânsito nas ruas principais",

"

Y do táxi AX-0179: "o pedestre acha que a rua é dele. Eles
A desculpa da professora do I�E, Arly Maria de .Souza, já é

-

deixam-me sempre nervoso. Precisam ser mais educados".
outra. Ela passa pelo lado de cima porque "por baixo é muito Dizendo que carro pequeno incomodá muito, "principalmente
longe". São apenas 2metros a mais, "más a gente vem com pressa,' e na Conselheiro Mafra", o motorista Evaldo Schlichting, 30 anos, dá
abrevia' bastante o caminho", comenta ela. Arly é de opinião que Taner, discorda de todos, e manifesta uma opinião toda pessoal. "A
lugar de ônibus é bem longe do centro, prá não atrapalhar". E que culpa é de todo mundo. Não adianta fechar aqui, ou ali. Precisamos
"deveriam construir passeios públicos só para a gente, impedindo a é de mais espaço, senão ficaremos todos neuróticos".

'Alunos transferidos
voltam à sua Escola
O problema gerado com a transferência de seis turmas da

Escola Básica Silveira de Souza para a Escola Técnica Nereu

Ramos, teve solução definitiva por parte da Secretaria Estadual ,

de Educação. Nas sucessivas: reuniões 'entre o Secretário da

Educação e a Direção do estabelecimento prejudicado, ficou
decidido que os alunos matriculados nas turmas da Escola Básica
e transferidos sem nenhuma explicação, voltarão à sua primeira
condição. Ontem à noite todos os alunos prejudicados tiveram a

primeira aula do ano, depois de permanecerem cinco dias na

condição de alunos das duas escolas. A situação dos 12

professores da E.B. Silveira de Souza voltou ao norma; depois
que' tiveram suas turmas e aulas restituídas. Contudo permanece
ainda confusa e sem" definiçâo a culpabilidade pela série de

problemas que' se abateu sobre Q estabelecimento. Sabe-se de
fontes bem informadas que a Escola Básica Silveira de Souza,
pertencente à rede estadual de ensino, não teve nenhuma

participação nos fatos. Por enquanto, foi suspensa a reunião que
os professores tinham marcado para a tarde com responsáveis'
pela Secretaria Estaudual de Educação.

'

NOTA OFICIAL
Ainda ontem à tarde o Chefe de Gabinete do Secretário da

Educação, Sr. Hélio da Nova, revelou que o�problema estava sob
"seu encargo e que as duas escolas I tiveram

.

sua situação
regularizada, No período vespertino o diretor da Escola Técnica
Nereu Ramos, Luis Vicente Vieira, emitiu nota oficial sobre os.

econtectmentos, classificando de :'inverdade ie;deru:-iosa"" as

informações sobre a transferência de alunos para o período
noturno. Esclarece que conforme previsão "da SEE feita em

dezembro, é do conhecimento da direção da Escola Básica que os

alunos excedentes do período diurno seriam remanejados para
outras escolas da rede pública estadual, sem qualquer ônus para
os alunos. Fontes da Escola Básic;{ Silveira de Souza revelaram
q6e a direção não recebeu nenhum comunicado nesse sentido da
SEE e que se os alunos seriam remanejados, o fariam para a red�
estadual e não particular como foi efetivado na semana passada.

Na nota oficial, o diretor da E.T. Nereu Ramos não esclarece
o número exato de aluno" transferidos, que os professores da
Escola Básica insistem em dizer que é de 248. A nota se

restringe, neste quesito, a dizer "que 56 destes alunos da 7a. e
8a. séries maiores de 14 anos e que por dispositivo constitucional
não estão sob a .-responsabilidade da rede estadual, seriam
remanejados para a E.T. Nereu "Ramos sem cobrar taxa ou

anuidade dos alunos, mas que seria grátis, através de convênio
entre a Escola e a Secretaria de Educação" .

Por ordem da Direção, todos os alunos e professores da E.B.
Silveira de Souza foram convocados para as aulas na noite de

, ontem, conforme previsão da matrícula. A Nereu Ramos, que é
particular e funciona no mesmo prédio, também está tendo suas

aulas ministradas normalmente. Com a solução dos problemas,
cerca de 100 pais de alunos deixaram de assediar professores e

diretores. O ambiente de ontem à tarde já era calmo, sem

nenhum incidente.

Regras de higiene
não são cumpridas
pelas Ia nchonetes

.

O descumprimento às re

gras 'básicas de higiene ainda
predomina na maioria dos ba
res e restaurantes da cidade. A
população e, principalmente
os fregueses que nem sempre
vêem tudo e perÍrianecem pas
sivos, não se dão conta dosirís

. cos quando pedem um sanduí-
che, sem saber por que.mãos
foi preparado, Muito expostos
estão os bolinhos feitos no dia
anterior e sob o assédio famin
to das moscas. Muitos estabe
lecimentos até nem estão mais
lavando em água quente as

xícaras. OUtros preferem uma

rápida passada pelá' água fria e

pronto. Até esta prática, que
se constituía numa das poucas
medidas regularmente cumpri
das, está sendo abandonada.
CASO ORIGINAL

.
Um caso típico e original

de 'falta de cumprimento das
normas primárias de higiene é
u ma lanchonete na Rua Fran
cisco Tolentino, No local, uma

i garçonete com poucos atrati
vos na aparência, recebe o di
nheiro, ao mesmo tempo lim

pa o balcão e sem lavar as

mãos prepara um sanduiche.
Poucos são os bares que ser

vem a clássica média em xíca
ras esterilizadas. Limitam-se a

lavá-las com água e sabão e

empilhá-las nas prateleiras.
As in stalações sanitárias

não obedecem a qualquer es

quema e se situam, em muitos
casos, a menos de um metro
onde são servidas as refeições.
Todas as vezes em que a porta
é aberta, o ambiente fica po
luído com o mau cheiro e as

moscas invadem os pratos.
As dedetizações perdem to

do seu efeito porque os ba
nheiros não merecem nenhu
ma atenção de seus proprietá-

.

rios, funcionando aqueles co

mo foco de baratas e moscas.

Como saída adotam cartões

mata-moscas, quando o pro
blema poderia ser' eliminado

permanentemente com melhor

Com as, exceções
de praxe, a

- rruiioria dos bares
e lanchonetes

descumpre normas
da Saúde Pública
conservação dós san Os bo
linhos, salgadinhos e peixes fri

.

tos são preparados pela manhã
�
e ficam nos compartimentos
durante o dia. Na hora do al

moço, quando a afluência de
fregueses aumenta, são esquen
tados novamente para dar a

. impressão de que foram feitos'
na hora.
DEFESA .,

Negando-se a fornecer o nome'
próprio e do estabelecimento,
vários proprietários se defen
demo "Todos os alímentos ven
didos em.minha lanchonete es

tao em bom estado. Nunca a

'c ame 'ou outro alimento do
dia é aproveitado no posterior,
porque isso pode inclusive ma

tar alguém de indigestão" re

velou o primeiro donp de lan
chonete situada na rua Tira-

'-QI

dentes.
\

O Sr. Osvaldo, proprietário
de 'bar no Centro considera

"exigência um tanto cretina e'

burguesa a fervura das xícaras
para servir o café. Eu, particu
larmente faço isto quando o

freguês solicita. Caso contrá
rio, as xícaras são lavadas com

água e servido o café imediata-'
mente' ,

' .

FISCALIZAÇÃO
O Departamento de Saúde'

Pública de Florianópolis pos-'
sui o Servilo de Saneamento,
com 12 fiscais distribuídos e

com área 'de ação em diversos
pontos. Em geral, a fiscaliza
ção é feita de surpresa, não
dmdo oportunidade aos pro-'
prietários de arrumar as coisas
3IJ poucos minutos. Este mes

mo Serviço de Saneamento
t em feito grande número de
autuações ultimamente, princi
palmente por falta de higiene,
abandono do uso do guardapó,
precárias condições do esta
belecimento etc. As reclama
ções de fregueses poderão ser

feitas pessoalmente na seção.
Não são aceitas reclamações
por telefone.
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